

ATAQUES INGLESES EN EL ARTOIS

Las Cámaras francesas y la Alsacia-Lorena

LOS RUSOS Y LA CONFERENCIA DE ESTOCOLMO

FRANCIA

Después de tres días de sesión en Comité secreto, la Cámara de diputados de la República francesa ha votado, por 467 votos contra 43, la siguiente orden del día:

«La Cámara de Diputados, expresión directa de la soberanía del pueblo francés, saluda a la democracia rusa y demás democracias aliadas.»

«Volviendo a suscribir la protesta unánime que en 1871 hicieron oír a la Asamblea Nacional los representantes de la Alsacia-Lorena, arrancada, a su pesar, a Francia, la Cámara declara que aguarda de la guerra que ha sido impuesta a Europa por la agresión del ejército imperialista, con la liberación de los territorios invadidos, la vuelta de la Alsacia-Lorena a la madre patria y la justa reparación de los daños.»

«Rechaza todo pensamiento de conquista y de servidumbre de países extranjeros.»

«Espera que, por los esfuerzos de los ejércitos de la República y de los ejércitos aliados se podrá, una vez abatido el militarismo prusiano, obtener garantías duraderas de paz y de independencia para todos los pueblos, grandes y pequeños, en una organización, preparada desde ahora, de la sociedad de las naciones.»

«Confianza en el Gobierno para asegurar estos resultados por la acción coordinada militar y diplomática de todos los aliados, se niega a admitir toda adición, y pasa a la orden del día.»

No se había vuelto a hablar de los fines de guerra en Francia desde que el Cuadruple Acuerdo contestó, en la forma sabida, a la nota de Wilson.

Nadie ignora que el Zar de Rusia había obligado a Francia, Inglaterra e Italia a aceptar el proyecto de un Imperio moscovita desde Constantinopla y ambas orillas del Mar Negro y los Dardanelos. Nicolás II quería realizar el testamento de Pedro el Grande...

Y Francia, Inglaterra e Italia, las que hicieron intervenir también el Piemonte en la guerra de Crimea, habían debido someterse, porque preferían que hubiera moscovitas en Estambul, a que hubiese alemanes.

Pero la revolución rusa ha cambiado ese aspecto del problema. Las extremas izquierdas, que dominan en Petrogrado, no ambicionan Constantinopla. Son partidarias de una paz sin anexiones ni indemnizaciones que deje a los pueblos dueños de sus destinos. A lo más que aspiran es a la internacionalización de los estrechos, para que su patria, el día de mañana, no vea cerrado el camino del Mediterráneo.

La caída del zarismo ha simplificado mucho las cosas. Sin embargo, en Francia ha planteado una cuestión de extrema importancia. Cachin y Moutet, diputados socialistas, al volver de Petrogrado, convencieron a los miembros de su partido de la necesidad de ir a Estocolmo. Pero la Conferencia pacifista de Estocolmo, convocada por un holandés germanófilo, Troelstra, es de iniciativa alemana y austriaca. Si el Gobierno francés daba pasaporte para el viaje a los representantes socialistas, indirectamente se asociaba a la tentativa de arreglo que la Conferencia suponía.

Inglaterra e Italia se baten en territorio ajeno o enemigo. Francia—salvo la excepción de Alsacia—en el suyo. Su actitud, por lo tanto, debía tener una trascendencia enorme.

Y esa actitud queda claramente señalada y definida en la orden del día que publicamos al comienzo de este artículo. Francia no quiere anexiones ni indemnizaciones; pero si la restitución de la Alsacia-Lorena y una reparación de los daños sufridos. La democracia aliada repudia no es imperialista, y no sueña con ampliaciones territoriales ni conquistas de ningún género. Pacífica era y pacífica quiere seguir siendo después de la guerra actual.

Ha habido un hecho altamente significativo. Cuando la casi totalidad de los diputados hubo pronunciado por la orden del día, Renaudel, jefe de los socialistas, levantóse y dijo en nombre de sus amigos que estaba al lado del Gobierno. La unión sagrada de 1914 fue hecha y consolidada en medio de un entusiasmo delirante. En el Parlamento, olvidadas las diferencias partidistas, sólo había franceses.

Y ese espectáculo se daba a los treinta y cuatro meses de guerra atroz, después de una serie formidable de sacrificios cruentamente heroicos. Francia, la Francia inmortal, que muchos creían desesperanzada, cansada y débil, es más fuerte hoy que al comienzo de las hostilidades...

COMUNICADOS OFICIALES

Ataques alemanes.
París, 6. Comunicado de las once de la noche:

Durante la mañana, después de un bombardeo de las posiciones francesas en el Ailette y la carretera de Laon y al Noroeste de Bray-en-Laonnais, los alemanes ata-

caron en diversos puntos de ese sector. Dos tentativas en el bosque de Montier, al Norte de Vaux-Aillon, han sido completamente rechazadas por el fuego de los franceses, y no han tenido para los alemanes más resultado que las muchas pérdidas sufridas.

Los alemanes han concentrado sus esfuerzos al Norte de la carretera de Damas, donde atacaron en el frente de Pantheon, granja La Royere.

Los ataques fueron rechazados en conjunto, no pudiendo abordar las líneas francesas más que en un solo punto, al Sur de Filait, cerca del saliente de Rovetter.

Después de un combate encarnizado, algunos elementos de la trinchera de primera línea han quedado en manos de los alemanes. En los demás puntos, los asaltantes han sido rechazados a sus trincheras.

Jornada tranquila en el resto del frente, salvo en Bélgica, donde la lucha de artillería ha sido viva en el sector de Newport.

ALEMANIA

Combates de infantería.
Koenigsusterhausen, 6. En el sector de Wyttschaete no cambia la situación.

En la carretera de Damas hemos tenido algunos éxitos en los combates de infantería. Fuera de esto no ha habido cambio.

Nuevos ataques.

Nauen, 6. Frente occidental.—Grupo del Príncipe heredero Rupprecht.—Continuó con sólo cortas interrupciones el combate de artillería en el sector de Wyttschaete.

Intensas exploraciones enemigas fueron rechazadas.

Al anochecer y por la noche aumentó la actividad de la lucha también en las proximidades de la costa y a lo largo del frente del Artois.

Al cerrar la noche atacaron los ingleses, con fuerzas profundamente escalonadas, contra Gavrelle y Fampoux, en la orilla Norte del Scarpe, siendo rechazados, con graves pérdidas, por regimientos bávaros.

Más hacia el Sur penetraron sus tropas asaltantes sólo cerca de la estación de Roeux en las posiciones alemanas.

Se lucha allí aún por pequeños trozos de trincheras.

Grupo del Príncipe heredero de Alemania.—En el Camino de las Damas y en la Champagne occidental la actividad artillería fué de intensidad variable.

En la noche de ayer intentaron los franceses aún un tercer ataque al Noroeste de Bray.

Tampoco este asalto les proporcionó ganancias alguna, costándoles, por el contrario, considerables sacrificios.

Con iguales considerables pérdidas atacaron numerosas fuerzas francesas en la mañana, en el monte Invierno, las posiciones alemanas.

Una de las escuadrillas alemanas arrojó más de nueve mil kilos de bombas sobre las obras militares de Shertess, en la desembocadura del Tamesis, observándose la eficacia de los blancos.

El teniente Allmenroeder derribó a su vigésimo quinto adversario.

En los frentes oriental y macedónico permaneció invariable la situación, con un fuego creciente en algunos puntos y encuentros de patrullas.

En la orilla oriental del Struma arrojó un avión inglés bombas incendiarias sobre campos de trigo granado.

INGLATERRA

Pequeños avances.
Poldhu, 6. El comunicado del frente occidental británico anuncia pequeños avances en terreno al Sur del río Souchez y al Oeste de Lens.

Los ingleses atacaron durante la noche del martes al Norte del río Scarpe, haciendo nuevos progresos en las pendientes occidentales del monte Greenland, al Este de Faupoux.

Hemos causado algunas bajas al enemigo en los golpes de mano nocturnos al Norte de Armentieres.

Nuevos éxitos.

Carnarvon, 6. Comunicado oficial británico de la noche:

«La operación comenzada durante la última noche al Norte del Scarpe ha sido completada con éxito durante el día, y todos nuestros objetivos han sido realizados.»

Hemos tomado las posiciones enemigas en las pendientes occidentales del cerro de Greenland, en un frente de cerca de un kilómetro, y hemos cogido 162 prisioneros, entre los que se hallan cuatro oficiales.

Hemos cogido también algunos prisioneros en los golpes de mano dados esta mañana al Norte de Ipres.

Ha habido también mucha actividad de artillería por ambas partes en numerosos puntos del frente, particularmente en la orilla Norte del Scarpe y en las cercanías de Vimy, Armentieres e Ipres.

Continuó durante el día de ayer la actividad aérea.

Ocho aeroplanos alemanes fueron derribados, uno de los cuales cayó en nuestras líneas, y otros ocho aparatos enemigos fueron obligados a aterrizar.

Faltan siete de nuestros aparatos.»

ITALIA

Nuevos combates.

Roma, 6. Durante el día de ayer, la lucha de artillería se mantuvo viva en el frente comprendido entre monte Nero y las alturas del Este de Gorizia.

En el Carso, el enemigo volvió a comenzar a batir con violencia nuestras posiciones desde Versio hasta Jamiano, provocando una enérgica respuesta de nuestras baterías.

En el Carso, después de la lucha encarnizada del día 4, la actividad del combate fué ayer menos intensa.

Nuestra nueva línea ha sido llevada algo hacia atrás, frente a Flondar, a posiciones en condiciones tácticas más ventajosas.

Durante la acción de ayer hicimos 256 prisioneros, de ellos diez oficiales.

La actividad aérea ha sido muy viva.

Un avión enemigo, alcanzado por nuestros tiros, tuvo que aterrizar ayer precipitadamente, cerca de Voos, en el valle de Sexten, y otro fué derribado en un combate entre Vodice y monte Santo.

En la noche pasada, nuestras escuadrillas de bombardeo, a pesar de los disparos violentos de la defensa aérea enemiga, arrojaron más de dos toneladas de explosivos sobre la estación ferroviaria de San Pietro—de la línea de Trieste a Lubiana.

Nuestros aparatos regresaron indemnes a sus campos.

Sólo el legítimo Petróleo Gal contiene la caída del cabello. Veinte años de éxito creciente son la mejor garantía. Todas las imitaciones han fracasado.

LOS BELGAS

Protesta enérgica.

El Havre, 6. Todos los jefes del partido flamenguista han publicado una enérgica protesta contra los hombres oscuros y desconocidos que se han prestado a constituir el llamado Consejo de Flandes, contra los no menos oscuros que han aceptado el título de profesores de la Universidad de Gante y contra el Gobierno alemán, que recurre a esta maniobra para dividir a los belgas.

«Dentro de Bélgica—dice el manifiesto—hay flamencos y valones; ante el extranjero que ocupa hoy a viva fuerza la mayor parte de nuestro territorio, no hay más que belgas.»

LAS REPUBLICAS AMERICANAS

La respuesta del Brasil.

Río Janeiro, 6. La respuesta del Brasil a la nota alemana dice:

«El Brasil, utilizando los navios alemanes a consecuencia de los torpedeamientos de los navios mercantes brasileños, y asegurando una satisfacción directa e inmediata, aunque por la fuerza, de los destrozos causados por los submarinos alemanes, procede con un espíritu de legítima defensa, basada en el propio derecho alemán.»

La importancia del Brasil.

Londres, 6. El Morning Post dice que no es cosa pequeña el que el Brasil, una de las más ricas y progresivas Repúblicas sudamericanas, haya decidido, en el momento crítico de la guerra, tomar parte en ella.

Los aliados se congratulan del auxilio de tan gran nación, que con sus enormes recursos es capaz de prestarles servicio importantísimo; pues sus puertos, sus buques, sus ejércitos y su capacidad de producción representan para los aliados una ayuda de primera importancia.

Añade luego que es digno de notarse que mientras Alemania se ve obligada, por el agotamiento de recursos, a someter a la esclavitud a la población de los territorios invadidos, los aliados consiguen unir a su causa una nación libre después de la otra, sumando ahora a los cien millones de los Estados Unidos, los veintiséis del Brasil, auxilio de la mayor importancia, aun suponiendo que el ejemplo de este último no se contagiara a las otras Repúblicas sudamericanas.

LOS RUSOS

Violento incendio.

Petrogrado, 6. Al desembarcar un importante cargamento de explosivos y municiones enviados de Inglaterra para el frente ruso, hicieron explosión las cajas, originándose un violento incendio en el puerto.

Se ignoran las causas del accidente, y las materias destruidas son muy considerables.

Kerenski vuelve al frente.

Petrogrado, 6. Kerenski ha declarado ante el Consejo obrero que la declaración de Derechos de los Soldados no fué redactada por él, sino por las propias tropas.

«Debemos organizar nuestro ejército—añade—no sólo para la defensiva, sino para la ofensiva.»

Kerenski ha marchado nuevamente de Petrogrado al frente occidental.

Henderson en Petrogrado.

Petrogrado, 6. El ministro inglés Henderson ha sido invitado a asistir al Consejo de ministros ruso, en unión del embajador Buchanan.

Henderson ha conferenciado con el Gobierno ruso, sirviendo de intérprete el ministro de Negocios, Tereschenko.

Skobelev hizo a su colega británico gran número de preguntas referentes al trabajo en Inglaterra.

La visita de Henderson coincide con la crisis del trabajo en Petrogrado.

El ministro inglés expuso los diversos medios y fórmulas de solución adoptados por el Gobierno británico.

El Comité de Obreros y Soldados.

Petrogrado, 6. El Comité ejecutivo de D. O. Y. S., de Petrogrado, ha delegado para que le represente en la Conferencia de Estocolmo a los Sres. Tcheidze, Bramson y Sokolov, así como a M. Stalkevitch, delegados laboristas; Kozlovski, maximalista, y Vichmak, socialista revolucionario.

Contra Lenine.

Petrogrado, 6. Lenine fué hoy al Congreso de campesinos con el fin de tomar la palabra y hablar nuevamente sobre sus teorías. La mayoría de la Asamblea no quiso modificar el orden del día que se refería a la cuestión agraria.

Dos veces intentó Lenine hablar y ninguna de las dos veces le fué permitido hacerlo. Tuvo que abandonar el estrado escuchando algunas irónicas exclamaciones.

Muchos le decían: «¡Vuelve mañana!»

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

El bombardeo de Ostende.

Londres, 6. El Almirantazgo comunica que fotografías tomadas sobre Ostende demuestran que, a consecuencia del bombardeo de ayer por nuestros buques, la mayor parte de los talleres y de los docks han sido o seriamente averiados o destruidos completamente.

La puerta de entrada de los docks en los departamentos de abrigos de submarinos y contratorpederos en reparación sufrieron daños considerables.

Parece que varios buques fueron hundidos.

¿Un submarino a pique?

París, 6. El día 29 del pasado, en el Canal de Otranto, un submarino enemigo fué bombardeado por aparatos del Centro militar de Corfú.

Una bomba lanzada desde 100 metros de altura hizo blanco en el sumergible. Se cree que le hizo naufragar.

Otro raid.

Londres, 6. Ha habido otros tres encuentros entre nuestros aviadores y los enemigos sobre el estuario del Tamesis.

Más tarde diez aviadores navales de la estación de Dunkerque encontraron frente a Ostende 16 aviones alemanes que regresaban del raid sobre Inglaterra.

Se libraron numerosos combates, quedando dos aparatos enemigos completamente destruidos.

Otros cuatro fueron obligados a aterrizar sin gobierno. Dos de éstos se les considera destruidos.

Ineficacia de la guerra submarina.

Nueva York, 6. Refiriéndose a la guerra submarina, el New Times dice:

«Durante el mes de abril hemos exportado 530 millones de dólares de mercancías.»

En este mismo mes del tercer año de la guerra, y luchando con la campaña submarina a ultranza, nuestras importaciones se elevaron a 254 millones de dólares, cifra que jamás alcanzamos, salvo en marzo del segundo año.»

Añade el periódico, que desde la llegada de los destroyers americanos a aguas inglesas la pérdida de buques se ha reducido bastante.

EN ASIA

La situación en China.

Londres, 6. De Pekín dicen a la Agencia Reuter que los gobernadores militares de la mayoría de las provincias del Norte y del centro han proclamado la independencia, registrándose algunos movimientos de tropas, aun cuando se cree que no habrá conflicto armado, y no avanzarán contra la capital.

Los gobernadores sublevados piden que dimita el Presidente, que carece ya de todo apoyo militar.

Se cree que Su-Chi-Thang será nombrado para la Presidencia; Tuan-Chi-Kui ha sido reemplazado al frente del Gabinete.

Ayer marcharon de Mukden dos trenes con dirección al Sur.

Los gobernadores dicen que si el Presidente se niega a capitular enviarán tropas a Pekín.

LOS NEUTRALES

Huelga general en Noruega.

Londres, 6. De Cristiania dicen que hoy comienza la huelga general en Noruega para protestar contra la carestía de la vida.

UN ARTICULO

SIGNIFICATIVO

Los representantes de Alsacia-Lorena son patriotas franceses.

Del Schwäbischer Merkur del 11 de mayo. «El grupo socialista del Reichstag ha hecho una interpelación, según la cual las decisiones de los jefes militares han alcanzado en Alsacia-Lorena a la inhumanidad de los diputados del Reichstag. Diciendo esto, los interpelantes se refieren a las medidas tomadas contra el diputado de Lorena Levéque, al cual, por razones de seguridad militar, le han señalado como residencia una localidad de Pomerania, donde vive libremente, pudiendo ejercer su profesión de veterinario. Levéque, por lo que se ve, no ha sido detenido formalmente.»

Además, los hechos hablan bastante alto para que la estancia de muchos «representantes del pueblo» en territorio militar sea cosa poco prudente. Los diputados Weill y Wetzel han cometido ya el crimen de alta traición, pero la traición militar del diputado del Landtag Brogly, es de una importancia abrumadora.

A propósito de la interpelación de los socialistas conviene divulgar este caso de alta traición, absolutamente ignorado por el público.

El Consejo de guerra de Mulhouse condenó en el transcurso del verano de 1915 al profesor de la Escuela primaria superior y diputado Brogly a diez años de trabajos forzados y a diez años de pérdida de los derechos civiles.

Brogly era acusado de haber dado, en la noche del 9 al 10 de agosto de 1914, informes a los oficiales franceses acerca de las condiciones del fuerte de Istein y de los trabajos defensivos del bosque de Le Hardt, y de haber, en la misma noche, comunicado a un oficial francés y a veinte hombres separados de su tropa que el grueso de las tropas francesas había marchado hacia Donnach, indicando el camino que debían seguir para unirse con los suyos.

En las dos primeras partes de la acusación el Tribunal no pudo obtener un consentimiento pleno. Mas la tercera hacía caer a Brogly bajo el art. 57 del Código penal militar, cuya aplicación impone, como mínimo, diez años de trabajos forzados.

Ha sido preciso, en territorio del Imperio, condenar a un diputado por el crimen de alta traición militar, claramente demostrado.

Y no vale decir que ese es un caso aislado.

El Tribunal ha afirmado que Brogly no había realizado su crimen por motivos de derecho común.

Y Brogly está en el mismo caso que los traidores Wetterlé, Blumenthal, Weill, Waltz, Langel y otros, con los cuales había estado antes en íntimas relaciones personales.

Era un francófilo entusiasta. Aprovechándose de su inmundicia parlamentaria, de la que su imaginación excesiva dábase una idea absurda, Brogly, durante los días críticos del mes de agosto de 1914, desempeñó en Riedheim el papel de «gran hombre», juzgándose a sí mismo como el llamado a acoger a los franceses con los brazos abiertos. Indicándoles el camino a seguir, obró bajo la influencia de la hipnosis provocada en él por la repentina aparición de los franceses como vencedores. Obedeció al mismo móvil que el juez Gors, desde entonces despedido, que en el entusiasmo francófilo debido a su educación, saludó el pabellón francés y distribuyó cigarrillos entre los franceses a su llegada a Mulhouse.

Por otra parte, es muy significativo que en el proceso al diputado Brogly, otros diputados hagan declarar calurosamente en su favor y que, todavía ahora, Brogly sea considerado entre ellos como un mártir.

Pero los acontecimientos contienen aún otra lección. Para quien reflexione sobre la política, las condiciones de existencia del territorio del Imperio no se dejarán medir con la misma medida que los otros Estados confederados.

Existen en Alsacia-Lorena simpatías francesas, no sólo en el ambiente parlamentario, sino entre los funcionarios. Prueban esto las condenas, relativamente numerosas, de funcionarios, por haber proferido manifestaciones antialemanas. De este modo puede comprenderse el aplazamiento del Landtag.

¿No fué insensato que a algunas leguas del frente, en una asamblea electiva del territorio del Imperio, un francófilo como Preiss se viese glorificado con un largo discurso, y que se lanzasen públicamente amenazas mal veladas contra la autoridad militar, en pleno Consejo general de Colmar?

Hay que evitar la repetición de tales escándalos, en interés del prestigio del Imperio, en interés de la disciplina, y también—no se olvide que traidores como Brogly, Langel, Wetterlé, Blumenthal, eran miembros del Parlamento de Alsacia-Lorena—en interés de la seguridad de nuestras tropas que combaten en el frente, admitiendo que tales y cuales derechos garantizados en tiempos de paz debían encontrarse por eso temporalmente suspendidos.»

LOS ALIADOS

En los frentes ruso y rumano.

París, 6. El Echo de Paris dice poder asegurar que en breve renacerá la actividad en el frente rusorrumano.

Oficina de recursos minerales.

Londres, 6. El ministro de Municiones ha nombrado un Comité que prepare un proyecto para establecer en Londres una oficina de recursos minerales del Imperio británico. Se ha nombrado presidente a sir James Stevens.

El bombardeo de Reims.

París, 6. Han caído 500 obuses en la mañana del 1.º de junio sobre la población de Reims, 500 durante el día 2.º y más de mil el domingo. Continúa el bombardeo.

Monsieur Clemenceau ha llegado a dicha población, visitando al alcalde, doctor Langlois, que ha dado alto ejemplo de patriotismo.

Más buques yanquis.

París, 6. Han anclado en nuestras costas dos buques de guerra americanos.

Ribot ante el Senado.

París, 6. El senador Regismanset hizo una interpelación sobre la actitud del Gobierno en el proyecto de Conferencia de Estocolmo y declaró que en el Senado fué unánime la indignación producida cuando se supo que algunos socialistas franceses, varios diputados entre ellos, tenían el proyecto de ir a Estocolmo a discutir las condiciones de la paz con los socialistas alemanes.

El Senado desea que se le informe con exactitud sobre este punto para dar al Gobierno una orden del día que responda a las exigencias de la opinión, y espera que todos estarán de acuerdo al redactarla para demostrar que Francia está resuelta a continuar la guerra hasta el final.

M. Ribot respondió: «Todo ciudadano francés está imposibilitado moralmente para tomar parte en conversaciones con nuestros enemigos en tanto que estos permanezcan en suelo francés.

El Gobierno comprende el peligro de estas reuniones, de las que no puede salir la paz, puesto que ésta sólo hemos de alcanzarla después de la victoria; pero sí puede originarse de aquí una ilusión de paz próxima, y ahí es en donde radica el peligro.

Por otra parte, no podemos permitir que se crea que los Gobiernos abandonan la dirección de la política de la guerra, pues siendo el representante de la soberanía nacional es el único llamado a ejercer este derecho.

La orden del día votada en la Cámara fué la conclusión del debate más extenso. Ya hemos manifestado por qué continuamos la guerra.

Hemos querido rechazar los lazos que se nos tendían, envueltos en fórmulas seductoras importadas de Petrogrado, pero cuyo origen verdadero está demasiado claro.

Sin anexiones no quiere decir en modo alguno que no hayamos de reclamar la devolución de Alsacia y Lorena, que no han dejado de ser francesas de corazón, a pesar del acto abominable de 1871.

Después del discurso de M. Ribot se reunió el Senado en sesión secreta. (Agencia Radio.)

El Comité secreto del Senado.

París, 6. La sesión del Comité secreto del Senado duró desde las tres y media hasta las cinco.

A las seis se reanuda la sesión pública. El presidente, M. Dubost, leyó el orden del día presentada por los Sres. Combes, Regismans y Boudenot, el almirante Lajaille, Tournon, Sheron y Berenger, que dice así:

«El Senado acepta las declaraciones del presidente, convencido de que una paz duradera no puede conseguirse mas que por la victoria de los ejércitos aliados, y afirma la voluntad de Francia, leal en sus alianzas, fiel a sus ideales de independencia y libertad para todos los pueblos, de proseguir la guerra hasta la restitución de Alsacia y Lorena, reparación de los daños causados y hasta obtener garantías contra una nueva ofensiva del militarismo alemán, y para llegar a estos resultados deposita su confianza entera en el Gobierno responsable, que es el único que tiene derecho a regir el país bajo la inspección de...»

las Cámaras; y contando con sus energías para tomar toda clase de medidas de orden interior ó exterior necesarias para la salvación de la patria, aprueba el orden del día.»

Es aprobada por unanimidad de los 235 votantes.

La próxima sesión se celebrará mañana jueves. (Agencia Radio.)

LOS ITALIANOS

Movimiento de barcos.

Roma, 6. (Oficial.) Durante la semana que acabó el domingo 3 de junio llegaron a puertos italianos 492 buques mercantes internacionales, con un tonelaje bruto de toneladas 394.110.

Salieron 446 buques con un tonelaje de 369.320 toneladas.

Han sido hundidos seis veleros italianos, dos barcas de pesca y un vapor.

EL CONGRESO

DE ESTOCOLMO

Palabras de Vandervelde.

El Haave, 6. El socialista Vandervelde ha declarado telegráficamente desde Petrogrado que admite la paz sin anexiones ni contribuciones, propuesta por los socialistas rusos; pero entendiendo que Bélgica debe ser no sólo libertada sino indemnizada, y que no son anexiones sino desanexiones la devolución a Francia de Alsacia y Lorena y a Italia del Trentino.

En la prensa de Bélgica.

París, 6. Marcel Cachin, a su regreso de Rusia, ha declarado que todos los socialistas de aquel Imperio están conformes en que la primera condición de la futura paz tendrá que ser «no dejar a Bélgica en estado de cadáver y que debe ser resucitada por los mismos que la han matado».

Los socialistas españoles.

Londres, 6. El Manchester Guardian dice que aunque no se tienen aún noticias exactas respecto a la Delegación española que asistirá a la Conferencia de Estocolmo, parece no haber motivo para suponer que puedan asistir a ella con ningún prejuicio germanófilo, pues nada estaría menos en armonía con la actitud del partido socialista español frente a la guerra.

El partido entero achaca la responsabilidad de ella a Alemania, y la revolución rusa y la guerra submarina han movido una gran agitación en todo él en favor de los aliados.

El Manchester Guardian recuerda luego las nobles palabras del Sr. Ovejero, que representaba a la opinión socialista en el gran mitin de la Plaza de Toros, el cual dijo:

«Nos acusan de que violamos nuestra neutralidad; nuestra neutralidad fué violada en Bélgica por el imperialismo prusiano.»

El periódico acaba diciendo que, si es el Sr. Ovejero el que va a Estocolmo, Scheidemann tendrá en él un aliado poco agradable.

En el Senado francés.

París, 6. Los jefes de grupos del Senado han anunciado una interpelación acerca del viaje a Estocolmo.

De acuerdo con los ministros, M. Ribot hará hoy en la Alta Cámara una declaración, como lo hizo en la Cámara.

LOS BELGAS

El doctor Ivers, condenado.

El Haave, 6. Los Tribunales alemanes acaban de condenar, por malversación de fondos, al doctor Ivers, el cual es declarado en la sentencia alcoholico, morfomano y degenerado.

Este doctor es el que en 1914 practicó en Bélgica muchas informaciones, de orden del Gobierno alemán, para probar las atrocidades que se suponían cometidas por los campesinos y paisanos belgas en las ciudades.

Sometidos a un Consejo de guerra.

Amsterdam, 6. En Kiel, un Consejo de guerra está juzgando a diez paisanos belgas deportados destinados a las obras de ferrocarriles, y que se resistieron pasivamente a trabajar.

Mientras se sustancia la causa, los diez se encuentran en prisión.

Desórdenes en un arrabal de Bruselas.

París, 6. Según un despacho de Amsterdam, en Forest, arrabal de Bruselas, se han desarrollado serios tumultos, ocasionados por el hambre. La Policía alemana de a caballo dispersó a la multitud.

Las pérdidas materiales elevanse a 300.000 francos.

ACONTECIMIENTOS

EN EL AIRE

El bombardeo de Brujas.

Londres, 6. De Flessinga dicen que los destrozos causados en el puerto de Brujas por el último bombardeo de los aeroplanos ingleses han sido enormes, quedando totalmente destruido un fuerte y produciendo daños inmensos en las instalaciones del puerto.

Las baterías alemanas cañonearon nutridamente a los aeroplanos ingleses, pero sin resultado alguno.

Las víctimas de un raid.

Londres, 6. Según comunica lord French, el número total de las víctimas causadas por el raid aéreo de ayer asciende a 12 muertos y 36 heridos.

Los daños materiales no tienen mucha importancia. (Agencia Radio.)

LOS ESTADOS UNIDOS

El alistamiento.

Nueva York, 5. Sigue el alistamiento en todo el país con orden perfecto, acudiendo millones de jóvenes a las Cajas reclutadoras. La propaganda alemana trata de contrarrestar esta actitud patriótica, pero sin resultado alguno.

Disturbios.

Nueva York, 7. A la salida de una reunión anarquista, presidida por Emme Goldman, ha habido graves disturbios, que ocasionaron 70 heridos y 20 detenidos. (Agencia Radio.)

LOS RUSOS

El relevo de Alexieff.

Petrogrado, 6. El relevo de Alexieff se ha hecho a petición propia del general, que se encuentra delicado de salud; pero no por orden del Comité obrero.

Gurko sustituye a Brusiloff.

Petrogrado, 6. El general Gurko ha sustituido a Brusiloff en el mando de los ejércitos del Sudeste.

Lo de Cronstadt.

Berna, 6. El corresponsal del Berliner Tagblatt en Estocolmo telegrafía acerca de la situación en Rusia:

«No puede hasta ahora tenerse dato ninguno preciso sobre la sublevación de Cronstadt; pero resulta evidente que será la piedra de toque del poder efectivo del Comité de Petrogrado, en el que dominan los elementos moderados.»

Se verá si están decididos a sostener al Gobierno provisional con actos y no sólo con palabras.»

Creo que la sublevación de Cronstadt podrá tener otro efecto que el que se espera, si se prolonga algún tiempo, pues la opinión abandona a los extremistas, en los que ve peligrosas agitaciones, siendo general el deseo de una autoridad gubernamental robustecida.

LOS IMPERIOS

CENTRALES

Reducción de la Prensa alemana.

Amsterdam, 6. El Lokal Anseiger da detalles de la situación de la Prensa alemana que muestran cómo han dejado de publicarse 600 periódicos, habiendo sido reducido notablemente el tamaño de los restantes.

Las subsistencias en Alemania.

Basilea, 6. De Berlín dicen que varios altos funcionarios del departamento de Avituallamientos han celebrado una reunión para examinar las medidas que se deben tomar para asegurar el consumo durante el segundo semestre del año.

Situación grave en Austria.

Amsterdam, 6. La Frankfurter Zeitung y otros periódicos alemanes publican despachos especiales de Viena que parecen indicar que

la situación política de Austria es mucho más grave de lo que se cree.

El corresponsal de la Frankfurter supone que las sesiones del Parlamento austriaco de esta semana tendrán grandísima importancia.

LOS NEUTRALES

Contra el espionaje.

Estocolmo, 6. Se ha desarrollado en la segunda Cámara sueca un importante debate sobre la necesidad de tomar medidas inmediatas contra el sistema de espionaje organizado por Potencias extranjeras, que amenazan el comercio marítimo sueco.

Los oradores de todos los partidos hicieron notar energicamente la necesidad de tomar medidas severas contra esta organización, recomendando se tratase con Noruega para hallar una fórmula de cooperación.

El ministro replicó diciendo que se llevaban a cabo minuciosas investigaciones, que habían sido detenidos un gran número de sospechosos y otros expulsados sin apelación; pero que en muchos casos se tropezaba con grandes dificultades para obtener pruebas concluyentes.

LAS REPUBLICAS

AMERICANAS

Protesta alemana.

Rio Janeiro, 6. El Gobierno alemán ha protestado contra la incautación de los buques germanos anclados en puertos brasileños.

Preparativos de guerra en el Brasil.

París, 6. Despachos de Prensa de Rio Janeiro dicen que el Senado ha votado 270 millones para los primeros gastos de guerra. Los técnicos militares brasileños estiman que el Brasil puede poner en pie de guerra 600.000 hombres.

ACONTECIMIENTOS

EN EL MAR

Barcos hundidos.

Nauen, 6. Comunicado oficial: En la zona prohibida, alrededor de Inglaterra han sido hundidos últimamente cuatro vapores, entre ellos el vapor inglés armado Middlesex (7.265).

Los nombres y cargamentos de los demás barcos no han podido averiguarse.

Confirmación de la pérdida del «S-20».

Basilea, 6. Un parte oficial alemán confirma el bombardeo de Ostende y el hundimiento del destructor S 20, habiendo sido salvada parte de la tripulación.

Cómo fué agredido el «Odense».

Copenhague, 6. El patrón del buque danés Odense ha declarado que, viniendo con rumbo a Dinamarca, fué detenido por un submarino alemán, que, a pesar de obedecer inmediatamente su orden, continuó disparando sobre la indefensa tripulación, matando a dos marineros.

El resto de los tripulantes fueron obligados a embarcarse en los botes, a pesar de la tempestad reinante.

En el preciso momento en que los marineros abandonaban el buque, apareció un hidroplano inglés y el submarino se sumergió inmediatamente.

La tripulación fué salvada por un buque patrulla inglés.

Referencia alemana del bombardeo de Ostende

Nauen, 6. Comunicado oficial: «Monitores enemigos bombardearon en la mañana del 5 Ostende. Considerable número de habitantes belgas resultaron muertos y heridos, causándose algún daño en las casas.

Considerables fuerzas de exploración, que habían sido agregadas a los monitores, tuvieron un encuentro con los torpederos alemanes de vigilancia, de los cuales el «S. 20» se hundió, pudiéndose salvar parte de la tripulación por los alemanes. Las fuerzas adversarias obtuvieron varios blancos, retirándose ante el fuego de las baterías costeras alemanas.»

NOTICIAS DE TODAS

LAS PROCEDENCIAS

El Vaticano y la paz.

Londres, 6. Mr. Mara, secretario de la Federación Católica de la diócesis de Westmins-

AVISOS UTILES

ARTE y economía en sortijas, pendientes, alfileres y cadenas. Joyería Pérez Molina, C. S. Jerónimo, 29, esquina a plaza de Canalejas.

VERANO

Directora Colegio lleva señoras gran finca salubre plaza Galicia. Baños, excursiones, etc. Velázquez, 14.

Señorita extranjera, hablando alemán, francés é inglés, desea lecciones por la tarde. Informes: Bárbara de Braganza, 22, 1.º

Mentocorina Darw. Maravilloso medicamento para las enfermedades catarrales de nariz, garganta y pecho. Un frasco, 3 pías. Caja con frasco y pulverizador, 8 pías. De venta: en las principales farmacias y droguerías.

CASA DE MODA

en paraguas, abanicos, bastones y sombrillas.—M. de Diego, Puerta del Sol, 13.

ter, ha recibido de Roma el siguiente telegrama en respuesta a uno suyo enviado al delegado de la Federación de allí: «Estoy autorizado para decir que es absolutamente falso que la Santa Sede ayude al movimiento pacifista en favor de Austria. La Santa Sede está siempre dispuesta a poner su gran influencia moral al servicio de una paz honrosa, justa y duradera, como ha dicho ya tantas veces el Santo Padre.»

Huelga en Lorenzo Márquez.

El Cabo, 6. (Oficial.) Los obreros de Lorenzo Márquez se han declarado en huelga, paralizando el trabajo en el puerto y en los ferrocarriles y quedando suspendido gran parte del tráfico.

Las autoridades coloniales concedieron mejoras del salario; pero los huelguistas se niegan a volver al trabajo hasta recibir plena satisfacción.

El Gobierno ha ordenado sean ocupadas militarmente las estaciones.

DE PORTUGAL

Muerto de Teixeira Souza.

LISBOA, 6. Esta madrugada falleció en Oporto el doctor Teixeira de Souza, último jefe del Gobierno de la Monarquía.

Había llegado a esta ciudad acompañado de su familia, y dirigirse al balneario de Vidago, del que era director. Falleció repentinamente, á consecuencia de un síncope cardíaco.

Su muerte ha sido muy sentida y ha causado gran sensación en todos los centros políticos, porque, aunque en la actualidad estaba alejado de la política, se creía que iba a acudir al partido republicano conservador, que está organizándose y que tiene gran importancia, pues en él ingresarán los elementos monárquicos.

Ha muerto a los cincuenta y cinco años de edad, y fué médico distinguido y político liberal con grandes dotes de gobierno.

Cuando, después del advenimiento de la República, le acusaron algunos monárquicos de haber favorecido la implantación de aquella, publicó dos libros notables, titulados Para la historia de la Revolución, en los que se reveló como brillante escritor.

A Madrid.

Mañana saldrá para Madrid D. Augusto de Castro, notable literato portugués, enviado especial de O Seculo, que se distingue por el profundo interés con que estudia todas las manifestaciones de la vida española.

Lleva encargo especial del ministro de Instrucción para ocuparse durante su estancia en esa corte en los asuntos relacionados con su departamento, a fin de fomentar el intercambio literario é intelectual entre España y Portugal. (Agencia Radio.)

Folleón de «La Correspondencia de España».

PABLO BERNAY

AMOR Y VENGANZA

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

—¿Subió hacia la capilla? —No, fué hacia San Remo á galope tendido. Yo había perdido las riendas. —¡Ah! ¡Desgraciada! —Pero el señor, con un valor, con una presencia de ánimo, con una audacia heroica... —Nada de eso—interrumpió Pedro,—desvié el caballo, que, en efecto, estaba á punto de tirar a la señorita, ocasionándole una caída peligrosa. Y se detuvo en un campo de olivos. —¿Dónde quedó desvanecida. —Pero de donde yo la traigo sana y salva.

Mientras hablaban, el coronel Kerden, presa de una violenta emoción, había tendido apasionadamente los brazos á su hija, abrazándola. —¡Ah, señor!—exclamó.—Después del inmenso servicio que acaba usted de prestarme, dígame en lo que puedo serle útil.

—Le suplico que me conceda algunos instantes de conversación.

—Desde luego, todo lo que usted quiera, señor—respondió el coronel en el colmo de la sorpresa.

Juana dijo:

—Sí, padre mío, el señor venía á verte y á hablar contigo de cosas importantes, de las que, según parece, no puede decir nada sino á ti solo.

—¿A mí?—dijo Hans.—En ese caso, déjanos, Juana.

IV

¿Por qué medio?

Los dos hombres se quedaron solos en aquella gran sala abovedada, por cuya ventana abierta se veía San Remo á orillas del mar sereno y azul, bajo un cielo sin nubes.

El coronel, muy intrigado, ofreció un asiento á aquel desconocido, al que miraba con ojos de benévola curiosidad, por el que sentía una simpatía irresistible, pues acababa de salvar á su hija de una muerte horrorosa, de una espantosa caída.

Aquel joven lo vela por primera vez, y el nombre de Pedro Leraux no le recordaba nada.

Iba á entablar conversación con algunas palabras cordiales, cuando Pedro se le adelantó.

—Mi nombre no le diré á usted nada sobre mi personalidad; pero me apresuro á añadir que éste no es mi nombre verdadero. Me llamo Pedro Ritche.

—¡Ritche!—repitió el coronel estremecido.—¿Es usted pariente de Margarita?

—Soy su hijo.

La respuesta de Pedro arrancó á Hans un grito de alegría.

—¿Usted es hijo de Margarita?... ¿Es que se ha casado?

Pedro desvaneció sus dudas.

—Me llamo Ritche porque soy un hijo natural, y mi padre, á quien usted conoce, no quiso casarse con mi madre. Faltó á todas sus promesas y á todos sus compromisos porque tenía la convicción, la abominable convicción de que no tenía nada que ver conmigo, que no era mi padre, pretendiendo torpemente que mi padre era usted.

—¡Desgraciado! Esa sospecha es absurda.

Pedro hizo un gesto de desesperación. —¡Pobre y querida madre, llena de lealtad! Sé bien que la acusación que lanzan contra ella es inicua y odiosa. Por lo tanto, no vengo á preguntarle si es usted mi padre; vengo á revelarle la infamia, en la cual han mezclado su nombre; vengo á pedirle socorro y ayuda para destruir la calumnia. Mi madre le salvó un día la vida.

—No lo olvido, ni lo olvidaré jamás.

—Pues bien; devuélvame usted el honor, que le es más querido que la vida; ayúdeme á rehabilitarla. Mi madre confía en usted, y yo también, señor, pongo en usted mi última esperanza.

El joven tenía en los ojos lágrimas abrasadoras.

Con voz alterada preguntó Hans:

—¿Es su madre quien lo envía?

—Es ella, sí. El otro día, por primera vez, bajo el golpe de un insulto inesperado, me contó toda su dolorosa historia y me dijo: «Ve á contársela á tu vez á Hans von Kerden.»

—Pues bien, primo mío—respondió el coronel con gran dulzura y compasión,—relátame usted esa historia, que no conozco todavía. Después veremos, buscaremos, indagaremos y acabaremos por encontrar, buscaremos y acabaremos por encontrar. He contraído con Margarita una deuda de gratitud que estaba desolado por no poder pagar. Ahora se me presenta una ocasión, que aprovecho con alegría. Siéntese, querido primo, porque al fin y al cabo somos parientes, señor Pedro Ritche, y cuénteme la historia de su pobre madre.

*

Pedro empezó el triste relato.

Sin embargo, con una reserva que era un sentimiento de leal discreción, no quiso mezclar en la historia de su madre el nombre de Berenguela de Severac.

No creía tener derecho á entregar un secreto que no era suyo solamente, sino también de una joven á quien la calumnia, ó por lo menos la maledicencia, podía alcanzar, y á pesar de que aquel hombre le parecía animado de un espíritu de justicia, su madre se lo había pintado con tan sombríos colores que no se atrevió á decir nada de la joven.

Además, ¿qué le importaba al coronel

Kerden el pretexto que había dado ocasión á la acusación monstruosa del señor Dartois cuando el señor de Severac le había interrogado?

Pedro, después de haberle contado todo lo que había pasado desde la partida de Hans von Kerden hasta el día en que la odiosa acusación se había levantado con su testimonio á destruir aquella falsedad, devolviendo así el honor, ya que no la felicidad, á su querida madre.

Hans interrumpió á Pedro:

—¿Mi testimonio... Se lo daré á usted diez, cien veces... Pero ¿qué probará? Mi testimonio valdrá menos aún después de haberme casado y teniendo una hija que ha llegado á ser toda mi alegría, toda mi vida... Dirán que he mentado.

—¿Por qué?

—Porque pensarán que yo temería verlo á usted intervenir en mis asuntos y turbar mi tranquilidad, inquietando á mi hija bar mi tranquilidad, inquietando á mi hija y solicitando ó reclamando dinero. Dirán todo eso para explicar que yo quisiera desembarazarme de toda sospecha de paternidad. Por lo tanto, mi testimonio no valdría nada si no iba acompañado de una prueba material, formal, irrefutable.

El joven no respondió, aterrado por la lógica implacable de aquel razonamiento.

Hans dijo de repente:

—Sin embargo, veamos. Usted no me ha dicho la fecha exacta de su nacimiento.

—El 29 de mayo de 1871—respondió Pedro.—Aquel día, París ardía y se cubría de barricadas. Fué el penúltimo de la Semana Sangrienta.

INFORMACIONES DE PROVINCIAS

TELÉGRAFO

CORREO

TELÉFONO

EL ASUNTO DEL DIA

El espíritu de una asamblea

Bajo este mismo título publica el «Heraldo de Aragón» un artículo que vamos a reproducir íntegramente porque da cabal idea de la importancia y significación de la gran asamblea municipalista que acaba de celebrarse en Zaragoza.

Dice así el colega zaragozano: «Ha sido Aragón la primera región española que ha reunido a sus Municipios en asamblea para emitir el parecer requerido por el ministro de Hacienda, en la parte de aplicar la ley de autorizaciones, en la parte que se relaciona con el patrimonio de los Municipios.

De ello debemos ufanosos; pues el acto del domingo, como otros de parecida índole que con anterioridad se han celebrado, indican muy a las claras que Aragón se preocupa muy hondamente de ese problema vital, encaminado a robustecer la personalidad de los Municipios, convirtiéndolos en realidad sustantiva su independencia económica.

Recia y porfiadamente batalla Aragón por esta causa, que es una de las más positivamente españolas.

Si el árbol no puede ser fuerte mientras tenga enferma su raíz, tampoco España podrá blasonar de haberse redimido mientras un concepto absurdo del centralismo administrativo se oculte y casi anule la personalidad de los Municipios.

Ha de ser convirtiendo al Municipio en cosa viva y fecunda, dueña de su libre acción y de su libre iniciativa, como se irá fortaleciendo y surgiendo de sus propias cenizas esta España en escorberos.

Nunca con más razón que ahora se ha dicho de Aragón que es el baluarte más firme con que cuenta la patria.

Porque nunca tampoco ha hecho Aragón labor más netamente patriótica que en este porfado bregar de años, encaminado a conseguir para el Municipio, independencia, fuero y libertad.

Son los secretarios los que han arbolado esta bandera y los que a su sombra pelean con más ardiente denuedo.

Y con ello se emparejan en uno solo dos problemas de idéntica raíz.

Base o complemento, o entrambas cosas a la vez, de la rehabilitación del Municipio tiene que ser la organización del Secretariado.

Tanto hemos escrito sobre el tema, que apenas si nos queda nada nuevo por decir.

Pero es deber de la Prensa machacar tenazmente en este asunto hasta que se den por enterados los que no quieren enterarse y por convencidos los que oponen absurdas resistencias a la difusión de verdades tan claras como la luz del medio día.

Si Municipios fuertes, ricos y libres, dueños de su iniciativa y esclavos de su propia responsabilidad, España no podrá ser nunca un pueblo grande.

Porque desde hace siglos, el Municipio, piedra angular del Estado, no tiene libertad, ni personalidad, ni responsabilidad, es España un pueblo en escorberos.

Mientras los secretarios municipales, finales y verdaderos técnicos de la administración local, no tengan el pan para sí y los suyos a cubierto de los caprichos o de las iras caciquiles, el Municipio no será lo que debe ser, lo que España necesita que sea.

Consiguendo estas verdades que, a sernos posibles, grabáramos a fuego en todas las conciencias para que el tiempo no pudiese borrarlas, creemos hacer la más alta apología del espíritu que informó la asamblea celebrada anteayer en el palacio provincial.

Hasta aquí el artículo que hemos creído oportuno reproducir.

Por nuestra cuenta hemos de agregar tantas cuantas palabras expresivas de la necesidad que es, para que esa asamblea tenga efectividad en gran parte, la aprobación urgente del reglamento del secretariado.

El expediente se encuentra en la actualidad a informe del Consejo de Estado. Ni al Sr. Cobián, que lo preside, ni a las demás personalidades que forman el alto Cuerpo consultivo, se les oculta la transcendencia que el asunto tiene y la conveniencia de que no dé principio el próximo período de vacaciones—tres sesiones que van por celebrar tan sólo—sin evacuar el informe que desde hace unos meses aguarda ese reglamento, requisito indispensable para que el Gobierno pueda llevarlo a la práctica.

Creemos que el Consejo de Estado habrá de hacerlo así. Toda dilación constituiría un grave daño para los Municipios españoles y por consiguiente para el interés de la patria.

Hace cincuenta años

Noticias de un correspondiente de España

7 de junio de 1867.

En los periódicos de Cuba encontramos la carta dirigida por el Sr. Méndez Núñez a los electores de Vigo, concerniente a la de éstos, en que le felicitan por su arribada a Santiago y le rogaban que aceptase el cargo de diputado por aquella ciudad en las actuales Cortes, para que ha sido elegido.

El digno jefe de nuestra escuadra marítima que si bien nada sería más grato ni honroso para él que defender en el Parlamento los intereses de aquella provincia y los del país en general, consideraciones de la naturaleza

ta importancia no le permiten aceptar aquel encargo; siendo la más esencial la incompatibilidad que existe entre él y el mando de la escuadra, y que en las circunstancias presentes no puede ni debe abandonar mientras se ofrecen útiles sus servicios.

UN SUCESO MISTERIOSO

¿Dónde está el «San Rafael»?

Con estos títulos publica el *Diario de Alicante* lo que sigue:

«He aquí un suceso misterioso, al parecer, que es comedia de todo Alicante hoy y que, sobre todo, entre las gentes del puerto está siendo comentadísimo.

De esos rumores públicos recogemos las noticias más útiles para ofrecer una sucinta información al público y que esperamos a comentar apenas se vayan esclareciendo los informes fragmentarios que se tienen y que probablemente, como siempre, sufrirán rectificación a medida que vayan siendo sometidos a una escrupulosa comprobación.

Lo indudable es que de nuestro puerto ha desaparecido un buque en condiciones tan misteriosas que por las trazas no ha de ser aventurado sospechar que la embarcación ha sido robada. Así lo asegura la voz pública con visos de gran verosimilitud.

Titúlase el buque «San Rafael» y está matriculado al folio 65. Su propietario es José Tendero, del Campello, y como encargado del barco se hallaba aquí a su cuidado Emilio Pérez Palomares.

Esa pequeña embarcación, de grandes condiciones marítimas, se hallaba pintada de negro, y el viernes último al caer la tarde se la vio anclada junto al Club de Regatas.

En la mañana del sábado el «San Rafael» no estaba en su sitio.

Se practicaron investigaciones y no se dió con su paradero en el puerto, y esta es la hora que no se tienen noticias de que haya aparecido en parte alguna de la costa.

Como ha reinado buen tiempo, excelente tiempo, a nadie se le ha ocurrido pensar en un siniestro, que de haber ocurrido hubiera dejado rastro. No hay indicio alguno por el que se pueda suponer que un naufragio, o que una corriente de agua o una racha de viento, hayan atraído lejos la embarcación: ni hubo viento, ni temporal por los que colgará eso.

Todo hace suponer que se trata de algo más grave. ¿Robo? ¿Venta subrepticia?

Lo cierto es que desde el viernes el buque «San Rafael» ha desaparecido del puerto sin que los autoridades hayan podido aún averiguar como desapareció ni dónde se halla.

Este suceso misterioso nos trae a la memoria aquel otro ocurrido en Santa Pola del que aún recordará el lector.

Allí se vendió una barca a unos alemanes, que en ella se hicieron a la mar... La venta se efectuó sin ninguno de los requisitos legales, y cuando el suceso se hizo público, las autoridades, que guardaban gran silencio sobre el mismo, negaron rotundamente la fuga de los alemanes y la venta de la embarcación.

Fue el *Diario* quien dió toda suerte de detalles acerca del hecho, provocando en el ministro de la Gobernación y en el gobernador civil de Alicante rectificaciones que echaban por tierra cuanto nosotros decíamos.

De demos la razón se encargaron los hechos: a la misma hora en que el ministro nos desmentía, llegaba a nuestro puerto la barca fugitiva de Santa Pola con sus tripulantes alemanes. La impericia de éstos les obligó a tornar a Alicante, después de varios días de luchar con el mar.

¿Qué castigo se impuso al que vendió clandestinamente su barco? ¿Hubo corrección para los tripulantes que se hicieron a la mar sin llenar los requisitos legales?

Nadie lo sabe. Sobre todo se hizo el silencio.

No se tratará ahora de un suceso semejante a aquel? Esperamos a que las autoridades lo dilucidén.»

LOS SUBMARINOS EN NUESTRAS COSTAS

¿Barco torpedeado?

De *El Corredor*, de Santander, recogemos lo siguiente:

«Ayer tarde, entre siete y siete y media, pasó a la vista del puerto un vapor de la Compañía bilbaína Seta y Asnar.

Navegaba el buque de Oeste para el Este a bastante marcha, y iba cargado.

Media hora más tarde—aun no se había perdido de vista el vapor bilbaína—muchas personas vieron desde el Sardinero un submarino navegando con el mismo rumbo del vapor de Seta, como si fuese en su persecución.

La proximidad del submarino produjo la natural expectación entre el público que se hallaba en el Sardinero, y aquella subió de punto cuando, a poco rato, vieron aparecer por frente al Cabo Mayor un crucero francés. Este buque navegaba bastante fuera de la ruta que llevaba el vapor mercante y el submarino.

Una hora más tarde, a las nueve y cinco minutos, desde la terraza del Sardinero, fueron oídos perfectamente diez disparos.

El ruido de los disparos procedió del Sur. Los que vieron los fogorazos de los disparos aseguraban que éstos se habían hecho a poca distancia de Cabo Mayor.

Con objeto de saber lo ocurrido nos pusimos inmediatamente al habla con nuestro amigo correspondiente en Santander, Sr. Meléndez.

En la ayudantía de aquella villa se acababa de recibir una comunicación del encargado del faro del Pescador, en la que éste decía que a poca distancia de aquella costa, un submarino había disparado varios cañonazos contra un vapor, sin que pudiera precisar si el buque cañoneado se había ido a pique.

¿Fue un combate?

En espera de alguna nueva noticia que confirmase ó desmintiese la agresión al barco mercante, estábamos cuando el teléfono nos llamó desde Santoña.

Bran las dos de la madrugada. En aquel puerto había entrado una trainera, patronada por el conocido pescador Miguel Cano. Este, y con él los compañeros que tripulan la pequeña embarcación, dijeron que a las nueve de la noche, próximamente, al Norte del abra de Santoña habían presenciado, a distancia, un combate entre un buque de guerra ó un vapor mercante armado y un submarino.

El combate duró pocos minutos, y durante él se cruzaron diez ó doce disparos.

Después cesó el cañoneo, y vieron los pescadores que el submarino, sin sumergirse, como si estuviera imposibilitado de hacerlo por alguna avería en la cubierta, hula con rumbo al Nordeste.

El buque que con él había luchado salió en su persecución, sin que volviessen a oírse más disparos.

El «Bustamante».

Nos dicen que al recibirse en la Comandancia de Marina la noticia de lo que habla ocurrido fuera del puerto, se dispuso que volviere a hacerse a la mar el escaupero *Bustamante*.

Este buque entró ayer en el puerto, después de un cruceo por la costa.»

Las prácticas de la Academia de Infantería

Campamento de Beñestros, 4 junio.

El lunes se inauguró la colocación de la lápida en el pórtico de la casa de los duques de la finca en que se halla el campamento, para conmemorar la llegada a éste por primera vez de la Academia, el año 1915.

La lápida es de mármol y está sujeta por cuatro clavos arábigos; se ven en ella el escudo de la Academia y los escudos de la familia de los duques de dicha finca, siendo la inscripción de bronce fundido.

El acto de erigir la cartina lo realizó la señora de Reus ante el gobernador militar de la provincia, el profesor de la Academia y el regimiento de alumnos, entonando la música el himno, y seguidamente se descubrió el monumento, erigido por el Sr. Reus sobre el asentamiento de la tienda Real del campamento el año 1915.

Celebróse el referido acto con completa solemnidad, pronunciando un sentido discurso el Sr. Reus, explicando la significación del monumento como gratitud al honor recibido al ser elegida su finca tres años seguidos para servicios de utilidad para la Patria y el Ejército, proporcionándole gran dicha la ostuante estancia del Rey.

El coronel Marzo contestó agradeciendo la cariñosa atención del Sr. Reus por la lápida dedicada a la Academia, encareciendo la importancia de la ceremonia, por obedecer a los deseos de nuestro augusto Soberano de acampar con frecuencia en la Academia, predilecta razón que obligaría a la lealtad y amor incondicional si la egregia persona no tuviese ya conquistado el corazón de los españoles con su actitud hidalga en el actual conflicto universal.

Este momento emocionante del discurso del coronel se comentó con entusiasmo delirante, y el general Martín Sedefo finalizó con otro discurso patriótico dirigido al regimiento de alumnos, a que reditó por la brillante labor realizada, admirándola como el último general, pero también como el primer infante; y descubrió la cartina la señora de Reus a los acordes de la Marcha Real y en la posición de honor presentada, descubrió luego el regimiento de alumnos en columna de honor ante el monumento.

Es la base de bloque de granito, con inscripción empleada. Los rasgos son toscos, imitando la escritura de un pastor. Sobre dicha base se levanta una columna de originalísimo granito, coronada a perfección un tronco seco de roble, sobre el cual posa una hermosa aguja de bronce, cuyas garras sostienen escudos de España de la Casa de Borbón, con el tocón de oro, y la otra garra una rama de laurel.

La inscripción del monumento está orlada con el escudo de la Academia y escudos de las familias del matrimonio Reus.

El extraordinario altruismo de los dueños de la finca, cordialidad gratuitamente para el campamento de la Academia, sube de punto con esta nueva prueba de entusiasmo patrio, amor a la Corona y al Ejército, haciéndose acreedores a señaladísima distinción de gratitud.

Se realizaron ejercicios de combate con cartuchos de sala y demás acción como remate de prácticas.

Mañana, a las cuatro y media, se levantará el campamento, regresándose a Toledo.

Contestación al telegrama del ministro: El coronel director de la Academia de Infantería dice al ministro de la Guerra: «Recibo su cariñoso saludo en el momento solemne de la inauguración del monumento erigido por el matrimonio patriota Sr. Reus, dueño de la finca en que está establecido el campamento, para perpetuar la lealtad incondicional de la gran familia de nuestro augusto Soberano.»

Buen juramento patriota, dulce sociedad y segura esperanza de la patria y del Trono, y el brillante y celoso profesorado que tan sabiamente la educa, me encargan transmitir su profunda gratitud por su delicada atención, que la obliga más en el cumplimiento de gratos deberes. En su nombre y en el mío propio le dirijo respetuoso saludo, lamentando sinceramente no haber disfrutado el honor de ser inspeccionados por tan distinguido maestro como precioso infante.»

gura esperanza de la patria y del Trono, y el brillante y celoso profesorado que tan sabiamente la educa, me encargan transmitir su profunda gratitud por su delicada atención, que la obliga más en el cumplimiento de gratos deberes. En su nombre y en el mío propio le dirijo respetuoso saludo, lamentando sinceramente no haber disfrutado el honor de ser inspeccionados por tan distinguido maestro como precioso infante.»

ANDALUCIA

Rasgo espléndido.

ALBECIRAS. (Miércoles, tarde.) Para conmemorar la boda hoy celebrada de la distinguida señorita Rugeroni con el oficial de Artillería D. Pedro Villegas, el padre de la desposada, el acaudalado propietario D. Adolfo, hizo un espléndido donativo en metálico a los pobres, a más de regalarles con una abundante comida.

Las ferias.

Hay gran animación para las ferias que empezarán el domingo. Hoy se han desencajonado los toros de la primera corrida.

Multa comentada.

Es muy comentada la multa impuesta ayer al destinatario de una partida de arroz aprehendida en el término de San Roque.

Los comerciantes hablan de formular una protesta contra dicha medida, concurrido sus establecimientos durante cuarenta y ocho horas.

El gobernador de Málaga.

MALAGA. (Miércoles, tarde.) En el expreso ha llegado D. Juan Serrano Carmona, nuevo gobernador civil de esta provincia.

Le esperaban las autoridades y muchos amigos. Se posesión del cargo seguidamente.

El Gallo.

En el mismo tren llegó el Gallo. Torcará mañana con Paco Madrid y Gallo seis del duque de Tovar.

Otros viajeros.

Mañana son esperados D. Luis de Armiñán y el duque de Tovar.

Autoridades de viaje.

CADIZ. (Miércoles, noche.) En el expreso marchará a Madrid el gobernador civil de Canarias, Sr. Cabrerizo.

Llegó en el expreso el gobernador militar de Canarias, general D. Francisco Moltó. Mañana embarcará para marchar a tomar posesión del cargo.

De Canarias llegó el nuevo gobernador militar de Océano, general D. José Olaguer.

ARAGON

Viaje del general Weyler.

ZARAGOZA. (Miércoles, tarde.) El viernes es esperado en esta población el general Weyler.

Se viene a este por objeto inspeccionar el material de guerra que se construye en algunas fábricas de Zaragoza.

Se le tributará honores militares, formando las tropas desde la estación hasta la Capitanía general.

En ésta, donde se hospedará el general Weyler, habrá recepción, a la que asistirán las autoridades y Comisiones militares.

El sábado, en el campamento del monte de San Gregorio, se celebrará una gran revista militar, en la que tomarán parte todas las fuerzas de la guarnición.

Los generales ofrecerán en el mismo campamento al Sr. Weyler un banquete.

El general Weyler marchará de aquí a Pamplona y Jaca para revistar las fuerzas de aquellas guarniciones, acompañándole el capitán general de la región.

El Centro Aragonés de Barcelona.

Los expedicionarios del Centro Aragonés de Barcelona continúan visitando las fábricas importantes.

Una Comisión de concejales les ha obsequiado con un banquete.

El presidente de dicho Centro, D. Pascual Sajo, ha dirigido una carta a los periódicos agradeciendo las atenciones que dispensa Zaragoza a los excursionistas.

Hoy marchan éstos a visitar otras poblaciones aragonesas.

En honor de D. Basilio Paraiso.

El «Heraldo de Aragón» reproduce los artículos que en elogio de D. Basilio Paraiso han publicado «El Imparcial» y «La Correspondencia de España».

Comendados, dice que los testimonios de consideración que recibe el Sr. Paraiso van unidos al reconocimiento del prestigio de Zaragoza, demostrándose una vez más el amor que tienen a este pueblo esos grandes periódicos madrileños.

El Sr. Paraiso recibe centenares de telegramas de felicitación.

La Junta Directiva de la Cámara de Comercio ha visitado a su ilustre presidente para felicitarle por el nombramiento de senador vitalicio y participarle que tiene el propósito de nombrarlo un homenaje y regalarle las insignias del cargo de senador.

Se convocará a una reunión de entidades y organismos aragoneses para disponer la forma de resolver el propósito.

El Sr. Paraiso ha marchado a Madrid y regresará pronto a Zaragoza.

La Junta de señores.

El gobernador civil ha conferenciado con Comandantes de batallones y otros señores para hacer la selección de la lista, proponiéndose una fórmula de consorcio.

Los peticiones se reserban para el momento y ver si se resuelve el conflicto.

La Prensa continúa a ambas partes injurias a la armonía. En vista de los resultados que invoca el conflicto a los industriales del ramo de construcción.

Otras huelgas.

Todos los obreros de la fábrica *Alcoboberos* de Teruel han entrado al trabajo en las mismas condiciones que antes de declarar la huelga.

Se ha solucionado la huelga de obreros de la fábrica de papel La Montañesa, habiéndose aumentado el jornal.

CASTILLA LA NUEVA

Las fiestas del Corpus.

TOLEDO. (Miércoles, tarde.) Han dado comienzo las fiestas del Corpus.

Han salido los gigantes y la carroza anunciando el principio de los festejos.

Los alumnos de la Academia de Infantería. En dos trenes especiales han regresado del campamento de Beñestros los alumnos de la Academia de Infantería, que fueron recibidos por numeroso público.

CATALUNYA

Asuntos municipales.

BARCELONA. (Miércoles, tarde.) Los concejales radicales consiguieron ayer que el Ayuntamiento no celebrara sesión para obligar a que tenga ésta lugar el día del Corpus.

Trascurrida la hora fijada por el reglamento, requirieron al alcalde para que se reuniera el Concejo, y como sólo estaban presentes 21 concejales, de ellos 19 de las derechas, no pudo constituirse el Consistorio, teniendo que suspenderse la sesión para celebrarla mañana, como era su propósito.

Esta fue la venganza por no haberse podido discutir la proposición para que no asistiera el Ayuntamiento en Corporación a la bendición municipal a la procesión del Corpus.

Obreros y patronos.

Los obreros ocupados en la descarga y acarreo de pescado han presentado a los asentadores unas nuevas bases de trabajo, pidiendo el aumento de jornal.

No hay nada nuevo en las huelgas de clindadores y constructores de pisos.

Siguen las negociaciones para una solución, pero con mucha lentitud.

Las substancias.

Se avenge un nuevo conflicto en el Matadero.

Varios abastecedores de ternera han anunciado su propósito, y algunos ya lo han puesto en práctica, de aumentar el precio de la carne de ternera en 20 céntimos kilogramo.

Esto ha producido gran revuelo, pues también los abastecedores de certero tratan de aumentar el precio a los tabajeros.

La fiesta del Corpus.

Algunos Centros nacionalistas anuncian para mañana la celebración de actos conmemorativos del llamado Corpus de sangre en la guerra de separación de Cataluña a mediados del siglo XVII. Consistirán en veladas.

Las patatas.

El diputado provincial por Arenys y Mataró, Sr. Casals, ha entregado al gobernador una exposición dirigida al Gobierno con las conclusiones aprobadas en el mitin celebrado anoche en Mataró por los productores de patatas tempranas.

En ella piden la ampliación de la cantidad exportable, acompañando un inventario detallado de existencias de patatas en la comarca.

Los somatones.

El jefe del somatén de San Gervasio ha recabado la información que publicaron algunos periódicos de Madrid respecto a su presencia en el acto de homenaje al poeta Maragall.

Debe constar que el somatén ocurrió al acto sin carácter oficial y sin armas, y sólo porque el poeta había pertenecido al somatén.

Ha manifestado también que cuando habló lo hizo en nombre propio, sin referirse particularmente a la corporación.

Deportes.

Ha empezado la salida de los autos que toman parte en la carrera denominada «Vuelta a Cataluña en automóvil».

Los inscritos son treinta y seis, esto es, una tercera parte más que en la del año pasado.

La salida se dió al primero a las dos en punto.

Los coches van partiendo cada dos minutos.

La salida es la calle Diagonal.

Hoy se corre la primera etapa, por Molina de Rey, Vendrell, Valls a Villagona (Lérida), dando pernoctación.

Mañana, segunda etapa, se trasladarán de Villagona a Puigcerdá.

El término de la carrera está señalado para el día 10 de noviembre.

Los premios son muchos y valiosos, habiéndose para cada categoría de autos y para los que resulten mejor clasificados, así en la carrera total como en la de etapas.

GALICIA

Se había salvado.

PIRENEOS. (Miércoles, tarde.) La familia del maquinista ferrocarrilero Gonzalo Veiga, tripulante del vapor «Tascones», torpedeado, que se creía había perecido, ha recibido hoy un telegrama del consue de España en Cherbourg, anunciándole que el supuesto naufragio se halla sano y salvo.

La noticia ha sido recibida con el consiguiente júbilo.

Una conferencia.

En la semana próxima vendrá a dar una conferencia en la Asociación de Dependientes de Comercio el secretario de la Federación Nacional D. Luis Santamaría.

Asistirán a la conferencia representantes de Lugo, Gijón y Coruña.

Después de la conferencia, el Sr. Santamaría será obsequiado con un banquete.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

PRUDENCIA

La situación es demasiado difícil para que la ligereza y la imprudencia la compliquen más todavía. Se imponen la calma y el patriotismo en todos. Sólo deben hablar quienes por su situación tengan algo que decir.

Hay por ahí algunos ciudadanos que propalan rumores absurdos y noticiones inconcebibles. Esos rumores y esas noticiones crean un estado de inquietud y desorientación verdaderamente deplorable y que no responde, sino muy imperfectamente, al verdadero carácter del problema planteado.

Nosotros entendemos que es nuestro deber no dar al público sino aquellas noticias perfectamente comprobadas que pertenecen a la categoría de los hechos consumados. Por eso hemos sido muy parcos en la publicación de noticias, absteniéndonos en absoluto de recoger rumores.

En esta ocasión, solamente pueden hablar dos entidades: de un lado las Juntas de defensa y de otro el Gobierno.

Todo lo demás no pasará de la categoría de fantasías, y bueno será que las gentes no hagan caso de ellas. En estos momentos no está el peligro en la verdad, sino en la mentira, y cuantos no tengan interés decidido en buscar al asunto derivaciones de carácter político deberán coadyuvar a que los noticiones sensacionales adquieran la menor circulación posible. En la verdad no habrá peligro.

PARA MAÑANA

Boletín religioso

Viernes 8 de junio de 1917.

Saló el Sol á las 4,32.
Se pone á las 7,26.

Santos del día.

San Guillermo, arzobispo; Medardo, Heleacio, Severino, Maximino, Gildardo, Clodulfo, Salustiano y Victoriano, confesores, y Santa Caliope, mártir.

CULTOS

Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia del Asilo de Huérfanos (Claudio Coello, núm. 102), y continúa la novena al Sagrado Corazón de Jesús; á las siete se manifestará á S. D. M., á las diez misa mayor, y por la tarde, á las seis, estación, rosario, sermón, que predicará un padre de la Compañía, novena, plegarias y procesión de reserva.

En San Ginés empieza solemne novena al Corazón de Jesús, siendo orador por la tarde, á las seis, el padre Alberto Risco.

En San Pascual, ídem id., á las cinco y media, D. Angel Lázaro Santos.

En San Ildefonso continúa y predicará en la misa, á las diez, D. José Suárez Faura, y por la tarde, á las seis, el padre Luis González Navarro.

En San Jerónimo, ídem id. al Sagrado Corazón de Jesús; á las ocho misa de comunión general; á las once se manifestará á S. D. M.; á continuación estación, misa rezada, sermón, que predicará el padre José María Rubio, novena, plegarias y reserva.

En Santa Bárbara empieza novena al Corazón de Jesús, y será orador por la tarde, á las seis y media, D. Enrique Vázquez Camarasa.

En las Esclavas (Paseo de Martínez Campos), ídem id., padre José María Carretero.

En las Salesas (San Bernardo), ídem id., padre Galo Iglesias.

En las Salesas (Santa Engracia), ídem id., padre Manuel Espejo.

En la iglesia de la Compañía, ídem id., predicando el padre Pedro Castro.

En Cañizares, ídem id., padre Alfonso Gázquez.

En San José, ídem, á las siete, D. Enrique Vázquez Camarasa.

En las monjas del Sacramento sigue la novena al Santísimo, y predicará en la misa, á las diez, D. Mariano de Lucas, y por la tarde, á las seis y media, el padre Modesto Barrio.

En las Carboneras, por la tarde, á las cinco, sigue la novena al Santísimo.

En la Encarnación, Góngoras y los Descalzas, ídem la octava.

En Nuestra Señora de Gracia sigue la novena á su Titular, y serán oradores en la misa, á las diez y media, D. Rufino Pérez, y por la tarde, á las seis y media, D. Sebastián Laríos.

En San Sebastián sigue la novena á San Antonio, predicando en la misa, á las diez, D. Dionisio del Caño, y por la tarde, á las seis y media, D. José Suárez Faura.

En las Calatravas, ídem id., á las diez y media, D. Manuel Llopis, y por la tarde, á las seis y media, D. Diego Tortosa.

En San Marcos, ídem id., y predicará, sólo por la tarde, á las seis, D. Bienvenido Rodríguez.

En San Jerónimo, ídem id., D. Florentino Laría.

En San Fermín, ídem id., D. Santiago Estebanell.

En Santa María, ídem id., un señor capellán.

En las Angustias, ídem id., sin sermón.

En San Luis, ídem, á las seis y media, don José Molero.

En la parroquia de San Justo, ídem id., el padre Pedro de Villarrín.

En el Caballero de Gracia, ídem id., don Leoncio Santiago.

En la Iglesia Pontificia ídem, y será orador por la tarde, á las seis y media, el padre Esteban Arce.

En San Millán, ídem, á las siete, D. Edilberto Redondo.

En la parroquia de San Antonio de la Florida sigue el tricenario á su titular, y será orador por la tarde, á las seis, D. Ramón Gómez.

La misa y oficio son de la infraoctava, rito semidoble, color blanco.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepción en su parroquia, Salesas, Capuchinas, Santiago, San José iglesia de la Compañía, San Pedro, Calatravas, Jesús, San Marcos, San Justo, Santa Cruz, San Antonio de la Florida, San Millán, San Ginés y San Pascual.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna: Turno: Coena Domini.

Hace cincuenta años

Noticias de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

7 de junio de 1867.

Anteanoche se estrenó con buen éxito en el favorecido teatro de la Zarzuela la comedia de D. José Picón, titulada *Palco, modista y coche*.

Versificada esta nueva producción con espontaneidad y ligereza, abunda en chistes que hacen reír al público y le entretienen agradablemente. Al final del segundo acto fué llamado el Sr. Picón á la escena.

La ejecución fué esmerada por parte de todos los actores, distinguiéndose las señoras Valverde y Fernández y los Sres. Mario, Morales y Casañer.

SECCION OFICIAL

LA «GACETA»

Sumario.

MARINA.—Real orden aprobando los programas que se publican y que han de regir en las próximas oposiciones de ingreso en la Escuela Naval Militar como alumno de Ingenieros.

Otra circular disponiendo se convoque á oposiciones para cubrir diez plazas de alumnos de Administración de la Armada.

HACIENDA.—Real orden resolviendo el expediente promovido por la Dirección general de la Deuda y Clases Pasivas, á virtud de comunicación del Banco de España, exponiendo las dificultades de orden material que ofrecería en la práctica la amortización de los títulos de la Deuda al 5 por 100 creada por real decreto de 10 de marzo último.

Otra resolviendo expediente de la Compañía de Alcoholes, de Bilbao, y declarando incompatible el impuesto especial de alcohol con la contribución de utilidades.

INSTRUCCION PUBLICA Y BELLAS ARTES.—Real orden resolviendo los partes de las Secciones administrativas de Primera enseñanza y las reclamaciones presentadas contra los ascensos concedidos por reales órdenes de 16, 23 y 25 de abril del año actual.

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE GUERNICA (VIZCAYA)

Las mejores del mundo, «Los Pirineos».

Depósito: Hernán Cortés, 14. Teléf. 5.307.

TEATRO REAL

Bailes rusos.

Sin duda para ofrecer algún descanso á los artistas—de otro modo no comprendemos el porqué de la mixtificación—, figuraba en la primera parte del programa de anoche un número de concierto: el andante final de una sinfonía de Borodine, que interpretó la orquesta de modo irreprochable.

Ya era conocida la obra del músico ruso para una buena parte de los espectadores que, para no desmentir la buena suerte de Arturo Serrano—y que dure mucho—, llenaban la sala del Real.

La sinfonía de Borodine no define ni caracteriza la escuela rusa. Aunque no haya en ella riqueza de ideas musicales, están estas engalanadas con una técnica amplia y noble que las realza.

El público aplaudió calurosamente, más que la obra, la labor de la orquesta, que dirigió con buen gusto el maestro Ansermet.

Después, ya en pleno espectáculo coreográfico, vimos el delicioso sueño romántico *Las sílfides*.

Las mujeres de buen humor merecieron la misma acogida de agrado que en la noche del martes.

Scheherazada, el admirable drama coreográfico de Folkine y Rimski Korzakow, esperado ya por el público con *Petruschka*, *El pájaro de fuego* y *Cleopatra*, alcanzó el enorme éxito de siempre.

La música, ya casi popular; la acción coreográfica y el decorado de *Scheherazada*, interesaron vivamente.

La Srta. Tchernicheva, muy bien de gesto y de actitud, fué objeto de calurosos elogios.

Nijinsky, magnífico saltador, acertó también en la escena de la persecución y de la muerte con admirable sobriedad.

La orgía, muy bien ensayada y de un efecto sorprendente.

Scheherazada obtuvo en conjunto el enorme éxito que era de esperar.

El teatro, tan brillante como en noches anteriores.

Asistió la Familia Real.

R. DE C.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férrreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 32.

MOVIMIENTO SALVADOR

No es veneno sino bálsamo

A juicio mío, y no creo estar solo, se equivocan lamentable y deplorablemente quienes consideran cuanto está sucediendo bajo el prisma pesimista. Yo lo estoy viendo con risueño optimismo, y donde otros encuentran veneno que destruye y mata, yo hallo bálsamo que reconstituye y vivifica. Respeto la opinión de quienes opinan de manera contraria, y me limito á exponer mi juicio propio, pues desde hace ya muchos años no discuto. Expongo mi modo de ver las cosas, y si convengo á alguien ya me doy por satisfecho; pero sin propósito de discutir, por haber aprendido con dolorosas experiencias que en España, discutir y perder el tiempo, son sinónimos.

Razonaré mi tesis, y con argumentos lo más concisos y claros que mi inteligencia me sugiera demostraré cómo y por qué España está de enhorabuena.

No son momentos para discutir si la explosión se produjo á tiempo ó á destiempo. La realidad es la realidad, y los hechos son hechos consumados. Discutir si la realidad debió ser ayer, hoy ó mañana, equivale á discutir si la batalla de Lérica se debió ganar ó se debió perder. Los sucesos históricos son cosas del pasado, y no está en manos de los hombres variar lo que ya pasó. Por lo tanto, partiré de la realidad, del hecho, del suceso, prescindiendo de la costumbre española de discutir las cosas ya irremediables y dejando á otros la tarea de aclarar si lo sucedido pudo dejar de suceder.

¡Qué cómodo es callar! ¡Qué sencillo es cabalgar en la tapia, con un pie sobre el camino real y con otro sobre la heredad! ¡Si viene el guarda, al camino; si no viene, á la heredad! á recolectar las primicias de los frutos!! Los momentos exigen que se esté claramente ó en el camino real ó en la heredad. Nada de ambigüedades, nada de habilidades. Y yo, amigo siempre de las situaciones bien definidas, digo que estoy donde he estado siempre, desde que tengo uso de razón, abroquelado con centenares de artículos, en los que siempre he dicho lo mismo que hoy diré: «España será grande el día en que su política no sea pequeña, mezquina, familiar, patrimonio de unos cuantos señores, que, depositarios del óleo del Poder, lo emplean solamente en ungrir á los suyos.»

¡Razón, Derecho, Justicia! Esas son las tres palabras, los tres conceptos fundamentales de cuanto ha sucedido, que no es otra cosa que una protesta contra la injusticia, contra la ilegalidad y contra la sinrazón. Buscad por donde queráis, y no hallaréis otra cosa.

¡Para qué descender á indagar si ese movimiento á favor de la Justicia, del Derecho y de la Razón debió iniciarse antes ó después? Se inició, se consolidó y ha pasado á ser un hecho consumado, una página de la Historia de España.

¡Como, pues, no considerar como bálsamo, y no como veneno, un movimiento que se inicia y que se consolida, demandando oídos para las razones, aplicación estricta de los derechos, administración inflexible de la justicia? ¿Acaso no eran la injusticia, la ilegalidad, la sinrazón, la ley caprichosa del favoritismo las causantes del estado á que habíamos llegado la cosa pública en todos los órdenes de la vida? ¿Acaso no bastará para que todos callen, y todos aplaudan, y todos vitoreen, altos y bajos, grandes y chicos, con establecer de modo perdurable el imperio de la Razón, del Derecho y de la Justicia?

Pues si toda España pide eso mismo, y todo eso va á ser conseguido gracias á la iniciativa militar, resulta claro que la luz del día que el suceso histórico no es veneno, como algunos dicen, sino bálsamo, como yo afirmo.

Y por si esa afirmación fuese poco, aún me atrevo á afirmar algo más. Ha sido una fortuna que ese movimiento se haya exteriorizado ahora, en estos instantes, por la razón sencilla de que si ahora es bálsamo, más tarde tal vez hubiese sido veneno.

Los males de la Patria, con ser graves, aún no son gravísimos, aún tienen remedio, aún admiten la medicina de la enmienda definitiva, de la rectificación categórica. Un cambio de vida hoy, hará posible, sin dolor, sin contorsiones, sin cauterios, sin dolorosas intervenciones quirúrgicas, lo que sería imposible andando el tiempo. Hoy, todos lo habéis visto, no se ha esgrimido otra arma que la solidaridad en el ejercicio del derecho. ¿Se habrían esgrimido las mismas armas andando el tiempo, con las pasiones excitadas, con los ánimos caldeados, con los nervios en tensión? Hoy han discurrido los cerebros, guiados por ideales de admirable concepto de regeneración, y en el movimiento no ha habido otra cosa que el consorcio de quienes pudiendo esgrimir la razón de la fuerza, no han puesto en juego más que la fuerza de la razón.

Por eso, también á diferencia de otros, opino que ha sido un bien la explosión, tal vez impensada, y acaso no apetecida, del movimiento, toda vez que si ahora es bálsamo, pudo haberse convertido, andando el tiempo, en veneno.

Antes de continuar, una aclaración esencial. Los movimientos sociales, como los explosivos, hacen explosión en muchas ocasiones no cuando quieren quienes los organizan y quienes los fabrican, sino cuando causas externas, ajenas á la voluntad de los organizadores ó de los fabricantes, actúan sobre ellos. ¿Acaso el actual momento histórico, resultado de una organización aún embrionaria, en período constitutivo, ha sido producido en el momento pensado por los organizadores? No; en modo alguno. Lo afirmo rotundamente. Y mi afirmación no puede destruirse, pues es público y notorio que las Juntas de Defensa solamente estaban constituidas en algunas regiones. Por lo tanto, es claro, indubitable, irrefutable, que el momento actual histórico, se ha producido en plena organización, en período gestatorio, tal vez contra la voluntad de los organizadores.

Empleando una frase médica, diré que si el parto fué prematuro, á destiempo, no puede culpársele á la parturienta sino á los tocólogos que lo precipitaron con manipulaciones peligrosas y extemporáneas.

He querido decir, y dicho queda, que no han sido las Juntas de Defensa quienes han producido la explosión, toda vez que esas Juntas no han hecho otra cosa que actuar defensivamente, cuando han sido atacadas. Y dicho esto, y demostrado, demostrado queda también que ni aun por la elección del momento explosivo, puede ser censurada la explosión, toda vez que se produjo á consecuencia de maniobras abortivas, ajenas por completo á la voluntad de los organizadores.

¡Ese fué el error inicial! Se creyó sin duda que el abortivo produciría la muerte de los nonnatos organismos, y sirvió solamente para dar plena vida á lo nacido forzosamente.

Cuando la Historia haga el relato exacto del actual momento, seguramente no culpará á las Juntas de Defensa por haber elegido estos días; culpará á quienes han obligado á las Juntas á aceptarlas forzadamente, para defender su vida, puesto que el dilema era terrible: Ser ó no ser; defenderse, ó disolverse; nacer viéndolo ó morir antes de haber nacido.

Ya llego al final. Será menester aplicar el bálsamo, y algunos lo consideran difícil. Para mí es cosa sencilla; tan sencilla, que bastará para aplicarlo, con querer.

¿No piden respeto á la Razón, cumplimiento del Derecho, administración de Justicia? ¿Acaso eso es difícil? ¿Acaso no es eso hacerlo? ¿Acaso para ser político es condición precisa no saber escuchar razones, no querer respetar derechos, no poder administrar justicia? Yo creo que nada hay tan fácil, tan sencillo, tan rápido. Con oír lo que clama toda España, ya habrá bastante. Y digo toda España, por la razón de que no es sólo el Ejército quien demanda. Demandan lo mismo cuantos españoles están alejados del círculo donde moran los privilegiados; cuantos han pasado su vida viendo desoídas sus razones, atropellados sus derechos, no alcanzada su justicia; cuantos son víctimas de este estado social y político en el cual no hay ya sanción ni para el bien, ni para el mal, desde el punto y hora en que lo mismo son ungidos quienes se purifican en santuario, que quienes se degradan en burdel; cuantos aún no están conformes en que el dinero, bien ó mal adquirido, haya de ser el rey y señor del Mundo; cuantos sueñan con algo que no sea vivir en la cohorte de paniaguados que desde hace años aleja á España de su gloriosa Historia, y la empuja á una decadencia precursora de la descomposición.

Es hora de aplicar el bálsamo que el momento actual ha traído á la Patria. Quienes no sepan, ó no quieran, ó no puedan aplicarlo, estén en el deber de facilitar la tarea á quienes se crean con fuerzas y con facultades para hacerlo. Todo, menos perder el tiempo, porque en el momento actual, los días pueden ser algo más que horas; pueden ser páginas de la Historia de España. Y las páginas de la Historia, es más fácil escribir las, que borrarlas.

JUAN DE ARAGON

Nota.—En mayo de 1916 presentó la siguiente Proposición de Ley inseparable Leopoldo Romeo:

CONTRA LAS POLACADAS

Artículo 1.º Ningún funcionario público podrá ser trasladado, á no ser por ascenso, mas que á petición propia, ó por resolución motivada en expediente.

Artículo 2.º Los militares serán destinados á Africa, hasta la categoría de teniente coronel, cuando se trate de voluntarios, por orden riguroso en las fechas de su petición, y á las vacantes que por turno riguroso les correspondan.

Será de libre elección del ministro de la Guerra la provisión de destinos de mando de Cuerpo.

Artículo 3.º Los militares que por ascen-

so hayan de cambiar de destino, hasta la categoría de teniente coronel, podrán elegir en la Península, por orden de riguroso antigüedad, los destinos que le conviniere, dentro de las vacantes existentes el día de su ascenso.

Crónicas de la Exposición

Sala VI.

Dos cuadros expone en esta sala José Bermejo: un retrato de señora, muy en carácter, y su lienzo *Verbena madrileña*, en el que, bajo la policromía de los farolillos venecianos, y sobre un fondo de cielo estrellado, destaca la esbelta figura de una muchacha con un rojo mantón sobre los hombros y recogido en la cintura. La silueta de San Antonio de la Florida, en el fondo de la izquierda, es como una acotación de fecha para la escena del cuadro. Es una buena obra.

Carlos Verger también presenta dos trabajos: un retrato y un cuadro grande, que lleva el título de *Claro de luna*.

Beethoven, sentado ante el piano, está en actitud de hacerle estremecer bajo las exaltaciones de su mágica inspiración. Es una pintura interesante y honrada, como lo es el retrato del guitarrista Regino Sainz de la Maza.

De Ibañeta hay unas *Huertas granadinas*, interpretación de un iluminado rincón de Granada. Ferrer y Comas, un retrato pasado, Antonio Martínez, una *Muchacha con frutas* pintada con algún acierto.

De Angel Gómez hay dos paisajes. *Natividad*, lienzo en el que la nieve que cubre el campo, en los alrededores de un caserío, nos ofrece la sensación cruda del tiempo helado. El otro paisaje, *Entre dos luces*, es ya conocido.

Un lienzo, también de gran tamaño, es el de Rodríguez Jaldón, *La tarántula*, que desarrolla, en un ambiente de campesinos andaluces, la leyenda de que la picadura de dicho insecto se cura bailando al son de una guitarra.

Una niña yace, víctima de la picadura; dispuestos quedan quienes han de curarla con el rasgado de los instrumentos de cuerda, y los demás esperan ver cumplido el remedio legendario.

De González del Blanco está aquí el cuadro *Las caricias del Dukora*, que estuvo antes en otra parte y ya de él hemos hablado, y lo mismo nos sucede con *El pececillo de oro*, de Cusi y Ferrer.

Sala VII.

El pintor gallego Carlos Sobrino sorprendenos en esta sala con un lienzo que lleva por título *Almifas*, en el que halla vida una escena campesina pintada con gran honradez y excelente entonación. Es una calle pueblerina, con mujeres y chiquillos.

Leandro Oroz presenta un retrato de señora, realizado con dominio de su arte, y García Lozano, un *Autopartista*, hecho con desaliño.

Pedro Isern no ha logrado grandes éxitos con sus *Danzas españolas*, ni tampoco M. del Palacio.

Por el tamaño resalta en un testero el lienzo de Murillo *Rams Paisaje de los Abruzzos (Italia)*, en el que se ve el panorama de un pueblecillo agrupado al pie de una montaña. No hay gran variedad en las apelmazadas viviendas, y además, en primer término ha puesto el pintor unas figuras que no están bastante realizadas.

Frau Ruiz presenta un cuadro pequeño, *Luces*, una vista de la calle de Alcalá, por la Equitativa, en las primeras horas de la noche. Es impresión confusa, en donde lo que más resalta es lo que da nombre al cuadro, que viene á estar puede decirse en relieve. Su autor, muchacho todavía, debe enrezar sus pasos por otros derroteros más llanos.

Robles Quintana expone *El Duero*, lienzo impregnado de poesía, y Ferrater un *Jardín*, que está influenciado por el modo de hacer de Rusiñol. Casas Abarca tiene *El arroyo*, *Soler Gil* un *Paisaje*, y Velasco y Aguiar, *Soler Gil* un *Paisaje*, y Velasco y Aguiar, *El Mansueto*, junto al Puesto de los Franceses. Sobresale como pintura el primero.

Lasarte de Janer presenta una vista veneciana, *Canal grande*, bastante aceptable.

Y como final nos ocuparemos de la obra de Moya del Pino, *El escultor Madariaga y su modelo*, en la que es un verdadero acierto la cabeza del escultor, sumamente expresiva, y es una *Madariaga* no haber buscado mejor modelo que él desnudo.

Sala VIII.

Nos encontramos en esta sala con varios lienzos de los que pueden considerarse, ante todo, como pinturas agradables, no sólo por sus asuntos, sino por el procedimiento puesto en práctica para ejecutarlos.

Cruz Herrera, en su cuadro *Hagan juego, señores!*, presenta la sala de recreos de un Casino elegante; en torno á una mesa de juego se agrupan, enfiebrados por el interés del azar, unas cuantas damas y unos cuantos caballeros. Tanto el ambiente como los personajes no se puede decir sean nacionales, sino extranjeros. El conjunto no es todo lo aceptable que era de esperar en tan castizo pintor, pero hay aciertos parciales muy estimables.

La *sonatina*, de E. Urquiolá, es otro lienzo de gente bien. Es una escena de familia: dos muchachas haciendo música y unas damas escuchándolas. Todo ello envuelto en mas escuchándolas. Todo ello envuelto en mas escuchándolas. Todo ello envuelto en mas escuchándolas.

Luis Huidobro, madrileño siempre en su pintura, ha escogido una interesante escena de los barrios bajos y la ha trasladado a lienzo con sentimiento y con expresión acertada de los personajes. Se titula *La findora*, y son tres mujeres, que se presta su dinero y son tres mujeres, que se presta su dinero y son tres mujeres, que se presta su dinero.

Luis Huidobro, madrileño siempre en su pintura, ha escogido una interesante escena de los barrios bajos y la ha trasladado a lienzo con sentimiento y con expresión acertada de los personajes. Se titula *La findora*, y son tres mujeres, que se presta su dinero y son tres mujeres, que se presta su dinero.

Luis Huidobro, madrileño siempre en su pintura, ha escogido una interesante escena de los barrios bajos y la ha trasladado a lienzo con sentimiento y con expresión acertada de los personajes. Se titula *La findora*, y son tres mujeres, que se presta su dinero y son tres mujeres, que se presta su dinero.

Luis Huidobro, madrileño siempre en su pintura, ha escogido una interesante escena de los barrios bajos y la ha trasladado a lienzo con sentimiento y con expresión acertada de los personajes. Se titula *La findora*, y son tres mujeres, que se presta su dinero y son tres mujeres, que se presta su dinero.

Luis Huidobro, madrileño siempre en su pintura, ha escogido una interesante escena de los barrios bajos y la ha trasladado a lienzo con sentimiento y con expresión acertada de los personajes. Se titula *La findora*, y son tres mujeres, que se presta su dinero y son tres mujeres, que se presta su dinero.

Luis Huidobro, madrileño siempre en su pintura, ha escogido una interesante escena de los barrios bajos y la ha trasladado a lienzo con sentimiento y con expresión acertada de los personajes. Se titula *La findora*, y son tres mujeres, que se presta su dinero y son tres mujeres, que se presta su dinero.

Luis Huidobro, madrileño siempre en su pintura, ha escogido una interesante escena de los barrios bajos y la ha trasladado a lienzo con sentimiento y con expresión acertada de los personajes. Se titula *La findora*, y son tres mujeres, que se presta su dinero y son tres mujeres, que se presta su dinero.

Luis Huidobro, madrileño siempre en su pintura, ha escogido una interesante escena de los barrios bajos y la ha trasladado a lienzo con sentimiento y con expresión acertada de los personajes. Se titula *La findora*, y son tres mujeres, que se presta su dinero y son tres mujeres, que se presta su dinero.

PLEITO RUIDOSO
La herencia de Bornos

SEPTIMA SESION

A las dos de la tarde se constituye el Tribunal, bajo la presidencia del Sr. Avellón, quien concede la palabra al letrado defensor del conde de Villariego.

El informe del Sr. Cierva

Circunstancias en que el testamento fué otorgado.

Empieza diciendo que el dolo de que ayer hablaba, y que existió en el otorgamiento del testamento, por consistir en maquinaciones, escapa muchas veces a la prueba fehaciente, material, bastando que haya indicios que arranquen de hechos probados, y entra a tratar en seguida de cómo fué otorgado el testamento.

Recuérdala la condesa voluntariamente en su finca, cayó enferma, reconociendo ya el 27 de febrero los médicos la gravedad de la enfermedad, que después afirmaron nuevamente el día 3 de marzo; el conde de Guevara se trasladó a Lavaderos, y él conocía lo cuantioso de la fortuna de la enferma y la relación familiar que ésta sostenía con los condes de Villariego, y especialmente con su primogénito D. Fernando, conociendo también el testamento otorgado en 1883 y las memorias testamentarias posteriores, sabiendo por ello que si no se encontraba otro testamento, habiendo muerto los favorecidos por las memorias, era el heredero el conde de Villariego por virtud de la primitiva disposición testamentaria.

El Juzgado, en uno de los considerandos, hace las anteriores afirmaciones, recogidas de la prueba, recogidas incluso de las manifestaciones del propio Guevara, y en otro de los considerandos—sigue diciendo el Sr. Cierva—se establece que el conde de Guevara ocultó e hizo ocultar la enfermedad y hasta la gravedad de la condesa, no transmitiendo la noticia a los parientes hasta que, transcurridas dos horas del fallecimiento, hacía imposible que al llegar la familia a la finca pudieran hacer reaccionar la voluntad supuestamente.

Todo eso está probado, y el juez hace observaciones de alta perspicacia, que contribuyen a los fines de la justicia.

Al referirse el Juzgado al testamento de 1911, afirma que habiéndose probado que la condesa consideraba al primogénito de los Villariego como su heredero, recordando para ello la carta del obispo de Santiago y de otros calificados testigos, vieron otros el testamento mencionado en que se instituyó a aquél como tal heredero, y que no ha sido presentado.

Solamente la parte contraria ha podido traer las notas o instrucciones que según el conde de Guevara existieron para el mismo; al no traerlo, han incurrido en gran responsabilidad, poniéndose en condiciones de afirmar que los papeles de la condesa de Bornos, en poder de la parte adversa están o estuvieron, habiendo destruido, quemando, los que le parecieron convenientes.

El Juzgado ofrece la singularidad del testamento, de que apareciendo otorgado por una señora como la condesa de Bornos, no hay un recuerdo ni para obras pías, ni para obras religiosas, ni para los pobres, ni para sus pastores, con quienes había convivido.

Eso es inverosímil; si la condesa hubiera otorgado su última disposición con su voluntad libre y completa, no se habría producido de tal manera.

Recuerda las palabras de la sentencia al afirmar en ésta que al encontrarse con un testamento otorgado en tales condiciones, en los umbrales de la muerte, en momentos en que aunque se reconocía la capacidad, hay derecho para dudar de su integridad, hay que aguiatarlo todo para juzgar con acierto. Los guardadores de la fe pública habrán de cuidar, por sus prestigios, de que testamentos en la última hora no se otorguen. Yo tengo la seguridad de que si al juicio de los notarios se sometiese la cuestión, ellos, en su mayor parte, habrían de ser los primeros que se pronunciaran porque la voluntad para después de la muerte se expresase en momento de sanidad.

El Juzgado pone de relieve la desproporción entre la elaboración lenta del testamento, entre su preparación y el otorgamiento en su sencillez, a pesar de lo cual se invirtieron tres horas en la confección del mismo; y después se refiere a las declaraciones de los testigos instrumentales del testamento, que aseguran que la condesa de Bornos no hizo sino decir que dejaba su casa al conde de Guevara para que cumpliera las instrucciones recibidas de palabra.

Otorgado el testamento con instrucciones, no de la testadora, sino del conde de Guevara, sin firmar por ella, redactado en un cuarto de labor de la finca, estando presente Guevara, apoderado general, que resulta instituido heredero, habiéndose requerido a los médicos para que certificaran de un estado de capacidad mental que nadie negaba, habiéndose ocultado la enfermedad a las personas de la familia, hay imposibilidad de que haya Tribunal que convalide ese testamento.

Llega el Juzgado a la conclusión de que habiendo actuado el conde insidiosamente sobre el ánimo de la enferma en el sentido de que su cabaña y su finca se destruirían de dejar por herederos a sus parientes, habiendo acudido a otras maquinaciones, aprovechándose del agotamiento intelectual y físico de la enferma, se manifiesta el dolo que vicia el otorgamiento y hace surgir la nulidad.

No hay sino tres pliegos de papel sellado firmados por un notario, tres testigos y dos médicos; pero no la voluntad de la testadora, a no ser que neguemos autenticidad a declaraciones de personas respetables, testigos a los que no se les ha puesto la tacha que la ley señala.

Guevara no pudo presenciar el otorgamiento. La presencia del conde de Guevara en el

momento de la redacción del testamento y junto al lecho de la enferma es algo ilícito que no debió consentirse.

Ya vimos cómo la presencia del heredero en el otorgamiento de los tiempos antiguos, la publicidad ante los Comicios, el sistema que representaba, se ha transformado para adoptar la reserva, para llegar, no solamente al testamento cerrado, sino al ológrafo, que es la cumbre de la reserva.

La firma del testador, la escritura de su puño y letra, que eso es el testamento ológrafo, es el requisito indispensable, cuya falta le hace ineficaz; los requisitos estorban; lo sustancial es la firma y la escritura del que, al llevarlas al papel, con ellas deja grabada una expresión de su voluntad.

Establecido esto, diremos que si no hay una disposición de la ley que prohíba la publicidad del testamento que ante el notario se otorga, hay, en cambio, la práctica constante que impide que el testamento se haga estando delante otras personas que los testigos instrumentales.

Ya las Partidas mandaban que los notarios fuesen hombres reservados, y el art. 3º de la ley del Notariado dispone que la escritura matriz no podrá salir del Protocolo ni aun por orden judicial. El reglamento del Notariado establece en el art. 207 que por regla general todos los protocolos son secretos.

Cita la opinión de un tratadista que atribuye al notario la obligación de que, al otorgar un testamento, haya otras personas que los testigos, para que el testador pueda expresar libremente su voluntad.

El notario que otorgó el testamento que nos ocupa declaró que quiso dar al testamento toda la publicidad posible.

El Código civil prohíbe que sea testigo del testamento el heredero ó legatario de cantidad importante, y el art. 669 prohíbe que pueda otorgarse testamento en que recíprocamente dos personas se instituyan por herederos, cosa antes consentida; pero que después se vino a considerar como peligroso para la libertad de testar, como coactivo el expresar la voluntad delante de persona que resulta favorecida.

Si éste es el criterio de la ley, ¿cómo no vamos a considerar que la presencia del conde de Guevara enerva la institución? Aunque prescindamos de los actos doloosos que captaron la voluntad de la otorgante.

El conde de Guevara ayudó a confeccionar el testamento.

Guevara, además, intervino en la confección del testamento. Lo declararon los testigos al decir que cuando se redactaba, el conde de Guevara tenía delante unos papeles, que consultaba.

Guevara declaró que no recordaba si entregó las notas o instrucciones al notario, y éste también afirmó no recordar quién se las había entregado. ¡Inútil evasiva!

Guevara llamó al notario, confirió con él, le ayudó a confeccionar el testamento, como si sobre ser apoderado de los bienes de la condesa, fuese también el apoderado para expresar su voluntad, como si fuese investido de facultad para rescindir el suprimido testamento llamado de comisario.

Y siendo tantos los requisitos de la ley para la validez de los testamentos abiertos, ¿puede admitirse esa intervención del instituido heredero, aunque no lo hubiese sido, siempre de una persona extraña a la otorgante?

Los médicos intervienen en la confección del testamento, precisamente a requerimientos del conde de Guevara.

Su intervención fué abusiva, contraria al texto del Código, que marca las solemnidades de que han de estar adornados los testamentos abiertos.

Los artículos 695 y 696 del Código marcan cómo se ha de hacer el testamento, y con arreglo a ellos, cuando hay instrucciones para su confección, han de oírse los testigos.

El notario, según esos artículos, había de comparecer con los testigos ante la testadora, manifestar ésta su voluntad a presencia de ellos y redactar después la disposición testamentaria.

Lo que no se puede hacer es dividir la unidad del acto, dividir el acto, como se hizo.

¿Qué instrucciones dió la condesa? ¿Las instrucciones de ésta sirvieron para redactar el testamento? Ahí está la cuestión.

Los testigos instrumentales declararon lo que ya sabemos: que la condesa no dijo sino que dejaba su casa al conde de Guevara para que cumpliera las instrucciones reservadas que de palabra le había dado.

Los testigos que intervinieron en el testamento, el párroco de Santiago, otro presbítero y el administrador de Lavaderos, bajo juramento afirman que no dijo otra cosa la condesa. ¿Se quiere decir que los testigos mientan? Pues entonces mentarían también cuando averaron el testamento.

Escándalo formidable.

Se suspende la sesión. El Sr. Bergamín se dirige al presidente, diciendo:

—Que se lean esas declaraciones para que se vea quién dice verdad.

El presidente advierte que eso no lo autoriza la ley, y ya que tiene que arrepentirse de haber permitido demasiada tolerancia en los debates, no quiere arrepentirse de nuevo.

El Sr. Avellón.—Las partes podían optar por el procedimiento oral o por el escrito, que a eso autoriza la ley; pero si optaron por el oral, no deben recogerse los debates para publicarlos.

El Sr. Cierva.—S. S. nos autorizó para que vinieran taquígrafos, y ahora parece que al señor presidente le enoja que el público se entere de lo que aquí se dice.

El presidente dice que no le enoja; pero que él creía que no se iban a publicar los debates íntegros en un periódico.

El Sr. Cierva.—No creía yo tampoco que

podría molestar que leyese los considerandos de la sentencia de un juez...

El presidente le ataja: —Terminado, terminado el incidente.

El Sr. Cierva: —Yo acato respetuosamente todo lo que de su señoría venga; pero es que ya varias veces se me habla de la extensión del informe, y yo, en esas condiciones, estoy dispuesto a terminar cuando el señor presidente lo desee.

Se promueve un gran escándalo, en el que el público toma la mayor parte. Unos a otros de los que presencian la vista se increpan. El presidente agita la campanilla imponiendo inútilmente orden.

El Sr. Avellón manda desear, pero el público no se mueve de sus asientos.

Después dice: «Lamento haber dicho algo; pero es que durante esta vista estoy en constante nerviosidad, aumentada esta tarde por haber visto cómo desde los bancos del público me insultaban los que llevan la librea de lacayos de las partes.»

Se reproduce el escándalo en mayores proporciones, si cabe.

El Sr. Cierva coge sus papeles y dice: «Yo, en estas condiciones, no puedo seguir informando y me retiro.»

Saluda, y al abandonar el letrado su asiento, el escándalo crece. Unos le aplauden, otros protestan, y no pocos ovacionan al presidente.

El Sr. Bergamín se dirige al público, cuando el silencio se hace; reclama orden, por respecto a la justicia y para que se sepa qué es lo que se dice.

Explica el Sr. Bergamín la petición que ha motivado el incidente y pide después a la presidencia que suspenda la sesión hasta el viernes a la misma hora, para que, pasado un momento de pasión, puedan influir los que con su autoridad social pueden hacerlo, para que no se sostengan actitudes que no queremos provocar.

El presidente, dando muestras de gran emoción, suspende la vista hasta el viernes.

A la salida.

El Sr. Cierva, al abandonar la Sala, fué seguido de una parte del público, que le aplaudía y vitoreaba.

El Sr. Bergamín, al salir, es también aplaudido con entusiasmo.

El presidente, Sr. Avellón, se retira del local y es seguido hasta la calle por un grupo numeroso, que igualmente le vitorea.

¿Qué pasará ahora? Es difícil saberlo. Siguiendo nuestro sistema, no comentamos. Reflejamos lo sucedido, y cada cual que ponga su comentario.

ALVAR-ARRANZ

POLITICA AGRESIVA

Es extraordinario lo que duran en ciertas provincias los rencores y las luchas de la política.

Según nos dicen de León, aquel gobernador continúa su campaña de persecución contra los liberales merinistas, suspendiendo alcaldes y Ayuntamientos a diestro y siniestro. También la Prensa—y ¿cómo no?—paga su tributo a los fueros autoritarios de la autoridad gubernativa.

El Heraldo de León, periódico del conde de Sagasta, ha sido denunciado por la publicación de actos que califica de ilegalidades y atropellos, cometidos por aquellas autoridades.

Realmente es de sentir que así se consuman fuerzas liberales tan importantes en aquella provincia, y que las personas autorizadas, en circunstancias tan graves como las presentes, para la nación, no miren más alto y piensen más hondo, dejando de ocuparse en menesteres tan pequeños como son las venganzas políticas y las satisfacciones de campanario.

VIDA DEPORTIVA

CICLISMO

Campeonato de Madrid.

La carrera Campeonato de Madrid y Gran Carrera Nacional, organizada por la Federación Ciclista Madrileña, se celebrará el día del corriente, a las siete de la mañana. El itinerario establecido es el siguiente:

Salida del kilómetro 4 de la carretera de la Coruña, Aravaca, Pozuelo, Campamento, Villaviciosa, Brunete, Chapinería, Colmenar del Arroyo, Valdemorillo, El Escorial, Galapagar. Las Rozas, al kilómetro 4.

En total, un recorrido de 132 kilómetros.

HIPICA

Real Hipódromo de Aranjuez.

Las carreras anunciadas para mañana viernes en el Real Sitio de Aranjuez han sido suspendidas por no encontrarse el terreno del Hipódromo en condiciones de ser celebradas.

NOTAS VARIAS

Los Amigos del Campo.

En el Palace Hotel se inaugurará uno de estos días la Exposición de fotografías, consecuencia del concurso fotográfico que esta Sociedad organizó recientemente. Allí se exhibirán, seleccionadas, una gran parte de las obras recibidas, entre las que hay muchas verdaderamente artísticas, que acreditan una vez más la notabilidad de sus autores.

La entrada a la Exposición será pública, y es seguro que ha de constituir un acto de intensa propaganda del campo.

Para el próximo domingo organizase una excursión colectiva, de la que pueden pedirse detalles en el domicilio social, San Lorenzo, 2, quintuplicado.

NEUMATICOS

BERGOUGNAN Sagasta, 15, MADRID

LOS TEATROS

GACETILLAS

Comedia.—Todas las noches, con precios populares, se representa la aplaudidísima obra de gran éxito Los cuatro Robinsons. Hoy jueves, a las cinco y media de la tarde, la divertidísima obra El verdugo de Sevilla y el gracioso monólogo Adán y Evans.

El miércoles próximo celebrará su beneficio Rafaela Haro, con la hermosa comedia en cuatro actos, hace años no representada, Los Galeotes.

Apolo.—Hoy jueves, con motivo de la festividad del día, se verificarán en este teatro tres secciones, representándose: a las cuatro de la tarde, por primera vez a dicha hora, la celebrada zarzuela en tres actos El tesoro, cuyas representaciones se cuentan por llenos. A las seis y tres cuartos, El asombro de Damasco (dos actos), en la que tantos aplausos alcanza Perla Negra en la danza de las Almeas. La bella danzarina etíope bailará a la terminación de la obra, como fin de fiesta, las más celebradas danzas de su repertorio.

Por la noche, a las diez y media, El asombro de Damasco y danzas por Perla Negra, la que, no siéndole posible prorrogar su contrato, termina su actuación el lunes próximo, en cuyo día celebrará su función de beneficio y despedida.

En la próxima semana se verificará el estreno de la astralkanada lírica en dos actos, original del libro de Pedro Pérez Fernández y Fernando Luque, y la música del maestro Pablo Luna, titulada El presidente Minguez, en la que toman parte las Sras. Leonis (Rosario y Rafaela), Girona, Cuevas, Guillot, Meseguer, Acaña y Gutiérrez, y los Sres. Orta (hijo), Rufart, S. del Pino, Fuentes, Meana, León, Breaño, Galindo, Ferrer, Román, García Valero, Fischer, Moreno, Paisano, López, Llayna y Delgado.

Gran Teatro.—Un verdadero éxito resultan las secciones vermouth de las seis y media de la tarde, organizadas en este teatro, que por su brillantez y lo distinguido del público que a las mismas asiste, constituyen el punto de reunión de distinguidas familias. La Dirección del teatro, en su afán de atender y cuidar los espectáculos que en las mismas se ofrecen, nos anuncia para la sección vermouth de hoy un programa realmente interesante: La niña de los besos, que tan excelente interpretación obtiene por parte de los artistas de esta compañía, y en especial por Blanquita Pozas y Juanito Martínez, y la opereta en un acto, hace tiempo no representada, Galope de amor.

A las diez y media de la noche, El gato montés, cuyo éxito aumenta a diario, siendo aplaudidos y bisados muchos de los números de la ya popular ópera del maestro Penella, y que por el numeroso público que lleva al teatro constituye uno de los acontecimientos del año teatral. El viernes, en sección vermouth, estreno de la nueva revista, original del maestro Penella, La última españolada.

Infanta Isabel.—El lindo y aristocrático teatro de la calle del Barquillo se dispone a abrir sus puertas para una breve temporada de diez funciones, que comenzarán el sábado 9.

En ellas reaparecerá ante el público madrileño, que tanto admira su arte personalísimo, Amalia Isaura, la notabilísima actriz y cancionista que acaba de regresar de América colmada de éxitos económicos y artísticos.

El programa de la función del sábado es por demás atractivo. Lo componen la espiritual e interesantísima comedia en tres actos de Darío Nicodemi, Retazos (colosal creación de la Isaura) y algunas lindísimas canciones nuevas, que interpretará con su deliciosa piedad la original artista. La función comenzará a las diez de la noche.

El teatro, predilecto del público distinguido, estará acondicionado para que no se adviertan en él los rigores de la estación. Un espléndido servicio de ventiladores hará que la selecta concurrencia que haya de ir a admirar a la Isaura encuentre grata la permanencia en el simpático teatro.

COINES Y VARLETÉS

Real.—Bailes rusos.—Hoy jueves y mañana viernes no hay función, pues en este interregno prepara la dirección artística varios bailes de gran sensación.

El sábado, a las diez, se celebrará la quinta función de abono con un sensacional programa, en el que figura el hermoso bailarín Petrouchka, genial creación del divo coreográfico Waslaw Nijjisky.

A las horas de costumbre se vende en Contaduría para este baile y para el domingo, que serán brillante continuación de los ya celebrados con tan enorme éxito.

Cómico.—Hoy jueves, con motivo de la festividad del día, se verificarán en este teatro dos funciones, a las seis y media de la tarde y a las diez y media de la noche, con el siguiente programa: Pilar González, cupletista; Carmelita Chacón, bailes; Adriana, canzonetista; Los Cosmopolitas, bailes internacionales, y el genial artista Sañz, con su gran colección de autómatas.

En breve, muy importantes debuts.

ESTADO DEL TIEMPO

Toda la Península se halla sometida al influjo de varias perturbaciones que sostienen el tiempo favorable para que descarguen tormentas.

Tiempo probable en las distintas regiones de España. Tiempo favorable para que descarguen tormentas.

MADRID

Altura barométrica a las doce del día, 706,7 milímetros. Temperatura máxima del aire a la sombra, 26,4. Idem mínima, 13,7. Dirección del viento, vario. Recorrido total, 342 kilómetros. Velocidad máxima, 18 kilómetros por hora. Lluvia, 0,1 litros por metro cuadrado.

por el trabajo, mal vestida y poco agraciada. No hay que decir que el dinero de La fudora es para la primera.

José Pérez Ortiz nos presenta La procesión del Albacín, lienzo mal bautizado, pues en él lo de menos es la procesión. Es una escena de coqueteo entre lindas mozas y galanes resquebrazados, con grandes aciertos de expresión.

Fernando Alberti, concienzudo artista, presenta un cuadro que titula La vejez de Damasco, inspirado en el capítulo del libro de Los Reyes, donde dice:

«David envejeció, y como no le bastase la ropa para que entrase en calor, sus criados le pusieron una doncella llamada Abisag, que, aunque dormía con él para abrigarle, se conservó pura y casta.»

La composición del cuadro de Alberti es muy acertada; los elementos aportados a ella son adecuados, y la ejecución artística de la obra muy estimable.

Juan José Gárate tiene un paisaje que representa Una calle de Venecia. Es una nota admirable de color, un verdadero alarde de luz y de entonación, pintado todo ello con gran dominio del arte. Es un triunfo del pintor aragonés, para quien el Jurado ha tenido la desconsideración de llevar un cuadro de composición, pintura vigorosa, al Palacio de Cristal, en donde la cruda luz habla de perjudicial, y tratando de modo indebido a quien hace ya muchos años alcanzó una segunda medalla.

Gómez Gil tiene un paisaje, Orillas del Duadrá, admirablemente hecho, pintado con mucha suavidad y una acertada gradación de tonos. Es uno de los lienzos verdaderamente agradables de la Exposición.

Belzarras expone dos figuras de muchachos, que titula Un idilio en los Pirineos. Como el título indica, el amor anda por medio con una seguridad que el arte.

Diego López nos ofrece una gitana En la fuente, y Enrique Jaraba otro óleo: Da buen cebo.

La Srta. Baymon Copeland otro buen retrato, compañero en aciertos del que hubimos de ver antes de ahora de la misma distinguida artista.

J. GARCIA MERCADAL

LA MEDALLA DE HONOR

Desierta.

Ayer tarde se verificó la votación para adjudicar la Medalla de Honor. Terminó el escrutinio cerca de las siete y media.

Qué declaró desierta la medalla de honor.

Votaron 84 expositores.

Obtuvo mayoría el Sr. Ibarrondo: 35 votos.

Le siguió en orden el Sr. Mir: 29.

Otros obtuvieron algunos votos.

X hubo siete papeletas en blanco.

BERLITZ

PRECIADOS, 9

A esta Escuela tendrá usted que venir si quiere usted aprender a HABLAR ese idioma que tanto tiempo hace está usted estudiando.

CARIDAD

Un título de Castilla, marqués, nos escribe una carta que parte el alma. Tres hijos, dos de ellos enfermos, duermen en el suelo, comen de milagro y viven del mísero jornal, que su padre gana cuando trabaja.

De esa carta son los siguientes párrafos:

«Para que pueda usted formarse una ligera idea de nuestra situación horrible, le expresaré que mi familia habita transitoriamente en inmunda habitación, y tan falta de higiene que para no hacerla más escasa me cobije de habitar en ella yo. Durmiendo en el suelo, faltos de alimento, carentes hasta de lo más indispensable a la vida, estamos sometidos toda clase de penalidades. Añada usted ahora a todas estas desventajas la completa falta de costumbre de paladear esta clase de amarguras, pues, como verá por la firma, soy de familia acostumbrada a vivir en sociedad, hombre de cultura y educación apto para desempeñar cualquier puesto, pues soy bachiller y tengo cursada parte de la carrera de ingeniero.

Rayo ya con el paroxismo de la locura, he creído Roma con Santiago y sólo he podido conseguir una plaza de peón de albañil en una obra en construcción; pero con tanta desventura que... han sido suspendidos los trabajos en ella hasta que llegue hierro para su continuación. ¿Y para qué más...? Sólo he de añadir que hoy todavía tengo a mis hijos sin almas.

Usted es un hombre que, bien sea por sus campañas en las Cortes ó por sus escritos... no sé... me ha inspirado siempre simpatías; de ahí que me haya animado a dar este caso cerca de usted. Por tanto, si usted accede a las suplicas que le hago en el sentido de publicar nuestras desventajas, acaso la simpatía hacia usted llegue a traducirse en algo que arranque del corazón. ¡Para un padre que ve la vida de sus hijos en salvo, todo poco para su bienestar! Vive mi familia en la calle de San Vicente, núm. 39, cuarto primero.

Y para terminar, si usted sabe de algo donde pueda ganar un pedazo de pan para mis hijos, dígame, pues soy joven y puedo y quiero trabajar.

A la muerte de mi padre (q. e. p. d.) sólo heredé el título. Por mi nacimiento y por amor a mis hijos tengo que ser algo y lo seré.

Nosotros no añadiremos ni una sola línea a este comentario. Hemos enviado 25 pesetas a la familia y suplicamos a nuestros lectores la hagan.

SERVICIO DE TRANSPORTES

para RUTA, RIO MARTIN, TANGER, a precios muy ventajosos, por la SOCIEDAD ANONIMA DE OMNIBUS DE MADRID. Agencia Sucursal, calle de Tetuán, 13. Teléfono 4.580.

Ministerio de Cultura

CASA REAL



En la pequeña capilla de las Hermanitas de los Pobres, sita en la calle de Almagro, se ha celebrado el quincuagésimo aniversario de la fundación en España de esta institución, que cuida de los ancianos pobres.

Asistió a la función religiosa S. A. la Infanta doña Isabel, en representación de Sus Majestades.

Ofició el obispo de Madrid-Alcalá, y pronunció la oración sagrada el Sr. Estebanell, que estuvo elocuente y recordó que D. Alfonso XII colocó la primera piedra de la santa casa de Madrid, y en su discurso, que enalteció el acto, dijo al final esta frase: «Quien sirve a los pobres, sirve a Dios, a la Patria y a mí.»

Estuvo en Palacio el presidente del Senado, D. Alejandro Grotzard. Fué a dar gracias a S. M. el Rey por haberse dignado firmar su nombramiento para tan alto cargo.

También cumplimentó a S. M. la Reina Doña Victoria.

S. M. el Rey salió a las doce en automóvil. Fué a visitar el Colegio de María Teresa, donde reciben instrucción 229 huérfanos de la Guardia Civil, de los cuales 68 se preparan para ingreso en las Academias militares, 121 para Correos, 35 para Telégrafos y 5 para el magisterio.

Acompañaban a S. M. los generales Azar y conde del Grove, y los ayudantes Sres. Lósada y Ramírez.

Recibieron al Monarca el ministro de la Guerra, los generales Luque y Amayas, el coronel-director y todo el profesorado.

Don Alfonso XIII revisó los alumnos, que estaban formados en la explanada, tocando entretanto la banda de la Guardia Civil.

Los muchachos cantaron luego un patriótico himno.

Aunque S. M. ya conocía el Colegio, lo visitó muy al detalle, llamándole principalmente la atención la excelencia del moderno material de enseñanza.

Luego, en la sala de profesores, conversó con todos éstos.

La despedida al Rey fué muy entusiasta. Los alumnos, asomados a los balcones del Colegio, le hicieron gran ovación.

El Monarca entraba de regreso en Palacio a la una y media de la tarde.

Su Majestad la Reina Doña Victoria ha recibido en audiencia a las señoras condesas de Romanones y Heredia Spínola, marquesa de Valdeherra y condesas de Scláani, Orgaz y Alcubierre.

Las condesas de Romanones y de Heredia Spínola turvieron la bondad de decir a los representantes de la Prensa que la Fiesta de la Flor ha producido hasta ahora 128.000 pesetas, y se esperan más. En el año anterior la recaudación alcanzó la cifra de 103.000 pesetas.

No se ha publicado ya la cuenta del presente año para que en ella no se omitan los nombres de algunos donantes.

Los alumnos de Sanidad Militar que han estado de prácticas desfilaron por la plaza de Oriente. El Rey les vió pasar asomado a un balcón de su despacho.

S. M. el Rey ha paseado con S. A. el Príncipe de Asturias por Recoletos y la Castellana.

COPLA

Aunque te pongas en cruz y me pidas que te quiera, no te querré hasta que uses Agua de Colonia Afieja. Que mejor Colonia no puedes gastar. ¡Viva la Colonia de la Casa Gal!

EN EL RETIRO

Concurso de flores

En el gran comedor del Ideal Room se ha verificado el concurso de flores organizado por la Unión de Damas españolas, que preside la marquesa de Unzá del Valle. El producto de la fiesta se destina íntegramente a obras benéficas, en bien de la clase obrera.

El conjunto de las instalaciones era de suprema belleza, exhibiéndose ejemplares notables en mesas adornadas admirablemente, como para servir el té o la cena.

A las cuatro y media se presentaron Sus Majestades Doña Victoria y Doña María Cristina con S. A. la Infanta doña Isabel.

Las augustas señoras fueron obsequiadas con ramos de preciosos claveles y rosas. Hicieron los honores del concurso las señoras y señoritas viuda de Bona, Lampérez, Figueroa, Perales, Cabello, Montenegro y otras. Las egregias damas recorrieron todas las instalaciones, colmándose de merecidos elogios por el gusto y el arte exquisitos que las presidía.

Carlos Martínez exhibía un rincón de arte valenciano. En el fondo, un tapiz con flor variada, figurando un bailarín ruso. En una mesa caprichosa presentaba cestas y ramos de rosas y claveles.

Santiago Muñoz, jardinero de la Casa de Campo, ofrecía una original y bella instalación: un caballete de pintor con orquídeas, rosas, claveles y campanulas; la paleta y dos armaduras artísticas figurando cuadros con orquídeas, rosas y enormes claveles de Inglaterra.

En la instalación de Lapoulté, que es hermosísima, figuran enormes jarrones de porcelana inglesa con variedad de rosas notables, dos sombreros de segador como canastillos de bleuet, un cesto de fresón Alfonso XIII, en que alguno pesa 125 gramos, cultivado cerca del Pardo, y cajas de flores para viaje, que al abrirse se convierten en centros de mesa. Los fresones han sido regalados a la Reina,

Spalla ocupa un rincón de la florida estancia, con notables ejemplares de plantas, entre los que descuellan begonias admirables. Las demás instalaciones son muy dignas de mención.

Potenciano presenta dos mesas: una de comida, adornada con sencillez y gusto. Figura como un parque de líneas y diminutos árboles de boj con centros de rosas blancas, y otra servida para el té con guirnaldas de bleuet, espigas, campanulas y guisantes, formando el adorno un lazo de corbata.

Su Majestad la Reina mostró deseo de decorar de alguno de estos modos la mesa de Palacio en día de banquete oficial.

El jardinero de la Casa de Fernán-Núñez cubrió una mesa con elegantes grupos de rosas de muy variados matices.

Fausto Arroyo presenta una mesa adornada con rosas blancas y amarillas y claveles rosas. La flor se une a lo largo en forma de guirnaldas, destacándose en el centro grandes jarrones.

Rodríguez Hermanos tienen una linda instalación de rosas, peonías, azucenas, guisantes de olor y espuelas con cestas de magníficas rosas amarillas, y ofrecen una labor nueva, una casita rústica que adornan bleuet y rosas pequetianas.

Pedro Arroyo exhibe una mesa decorada con varias canastillas y centros y flores agrupadas. Predominan las rosas y los claveles.

La Quinta de la Magdalena presenta una instalación en que domina la siempreviva. Con ella ha formado un gran escudo de Madrid.

La instalación de Abajo es muy digna del concurso.

La concurrencia fué muy brillante. Sus Majestades no cesaron de elogiar el gusto que caracteriza el concurso.

Vieron la Horchatería, y cerca de las seis de la tarde abandonaron el Retiro.

Después de la visita regla, se dió entrada al público en el salón.

El aroma de las rosas, de los claveles y de las azucenas y la elevación de la temperatura por la gran concurrencia, enareció el ambiente.

Su Majestad el Rey ha concedido como premio una reproducción en porcelana del Templo del Amor, de Versalles; S. M. la Reina, un centro de porcelana muy artístico; Su Alteza la Infanta doña Isabel, un jarrón azul con oro; la Gran Peña, dos objetos de arte, uno de ellos representando en porcelana una zancuda, y el alcalde, un centro decorado de mesa.

El concurso continuará hoy.

La gente bien que no tira su dinero, compra ó vende sus perlas en la JOYERIA ROZANES, de París. Sucursal en Madrid, Alcalá, 14. (Absoluta confianza y discreción.)

ALCANCE POLITICO

Entre los concurrentes al Congreso las conversaciones de la tarde giraron ayer en torno a lo ocurrido en el Supremo, que se ha prestado a muy sabrosos comentarios.

Las versiones de lo sucedido llegaron has a la Cámara popular en forma que eran acogidas sin ningún género de prevenciones, pues no hubo la menor discrepancia de criterio ni en los que las comunicaban, coincidentes todos en los relatos que hacían, ni tampoco en los que las recibían.

Hubo instantes en que sólo se hablaba de dicho suceso, constituyendo éste y la cuestión militar los temas de todas las conversaciones.

Respecto de esta segunda, alguien habló de aspiraciones que se atribuyen a la Junta de defensa.

Una numerosa Comisión de leoneses ha visitado al ministro de Gracia y Justicia para hacerle entrega de una exposición acerca de los procedimientos que se están poniendo en práctica contra el juez de instrucción de Murias de Paredes.

El Sr. Ruiz Valarino prometió informarse detenidamente del asunto.

La Comisión visitará también al Presidente del Consejo y al ministro de la Gobernación para exponerles varias quejas contra el gobernador de León.

Anoche, como decimos en otro alcance, volvieron a reunirse los ministros en la Presidencia.

A la salida manifestaron que estas reuniones no debían extrañar a nadie, porque estaban justificadas en los momentos actuales para cambiar impresiones sobre los asuntos de actualidad, y añadieron que probablemente seguirían celebrándolas todos los días.

El ministro de Fomento dió cuenta de la huelga de Peñarroya, que se ha agravado, y de varias disposiciones sobre la cuestión de transportes, que reserva hasta el momento oportuno.

Un periodista indicó al Sr. Burell que si éste actuase ahora de periodista haría seguramente artículos muy interesantes.

El ministro de la Gobernación contestó que si tuviese que escribir ahora no se metería con el Gobierno, porque éste es un transeunte que va por la calle, al que le caen muchas tejas.

Los demás ministros aseguraron que las noticias de provincia acusan tranquilidad y que no había ningún cambio en la situación de todos conocida.

Como ayer anunció el jefe del Gobierno, por la noche se reunieron en su despacho casi todos los ministros.

De los últimos en llegar, fué el general Aguilera.

Respecto a dicha reunión, las referencias que se facilitaron no tienen gran interés; puede verlas el lector en otro alcance.

Si a ellas nos hemos de atener, fué la cuestión de la patata una de las que merecieron la atención de los ministros. También se habla hablado en la reunión de un incidente relativo a la detención de un barco en el puerto de Valencia hasta tanto hiciera un depósito relativo a unos derechos de Aduanas.

Nada más se dió con respecto a dicha reunión, en la que es de suponer se trataría

también de la huelga de Vigo y se cambiarían algunas impresiones sobre la cuestión palpitante.

Anoche se aseguraba que el Gobierno no había tenido en todo el día de ayer comunicación alguna del general Marina.

—Es indudable—decían anoche personas autorizadas—que el capitán general de Cataluña no permanecerá ocioso y que todos sus desvelos se encaminarán a encauzar la cuestión planteada de manera que cristalicen aquellas aspiraciones que hoy y antes de ahora venía sintiendo el ejército.

«Su tacto—añadían—, del que tantas veces ha dado prueba, y sus prestigios, son una garantía en estos momentos en que toda España tiene puestos sus ojos en lo que ocurre en Barcelona.»

No hay en estos instantes divisiones en la colectividad militar.

Algunos jefes de la guarnición de Madrid que no se habían adherido al movimiento han firmado ya su adhesión, si bien de un modo condicional, porque dicen que lo hacen para que permanezca unida el Arma de Infantería en cuanto se refiere a la defensa de la misma y a la consecución de generales anhelos; pero a condición de que ha de ser discutido el reglamento.

Acerca del funcionamiento de la Junta, como de las aspiraciones de la misma, circulan muchas versiones.

Hasta ahora, las aspiraciones de la Junta de defensa que son conocidas públicamente, son tres: selección, eficiencia del Ejército y reformas de carácter económico.

Queda ahora por señalar concretamente los límites a que alcanzan estas aspiraciones.

Anoche marchó a su finca Miralcampo, de la provincia de Toledo, el señor conde de Romanones.

EL GAITERO Villaviciosa (Asturias) Sidra champagne preferida en todo el mundo.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data including Fondos Públicos, Obligaciones del Tesoro, and Valores Industriales. Columns include 'Día 5' and 'Día 6'.

DE LA GUARDIA CIVIL

Labor de un jefe.

En la Gaceta de Madrid del día 5 del presente mes he leído un real decreto, por el que se conceden honores de jefe superior de Administración civil, libre de gastos, al teniente coronel de la benemérita D. Arturo Conde Fernández, agregado al Ministerio de Gracia y Justicia, en el negociado de Destinos y Conducciones de penados y presos.

La alta distinción de que ha sido objeto este jefe de la Guardia Civil, con honor mucho al Cuerpo, porque la recompensa se debe a trabajos especiales de importancia extra-

ordinaria, y que beneficia anualmente en muchos miles de pesetas al Estado, honra más al personal de Gracia y Justicia, y en especial a los Sres. Ríos, jefe del Negociado; Cadalso, inspector general de Prisiones; Rodríguez, director general de Prisiones, y Ruiz Valarino, ministro.

Y honra más a estas elevadas personalidades, porque han sido las que, dándose cuenta de la laboriosidad, inteligencia y trabajo prolijo, detallista y minucioso del Sr. Conde, no dudaron un momento en darle toda clase de facilidades, admirados de la perseverancia é innegable utilidad que proporcionaban los estudios referentes a conducciones de detenidos, penados y presos, hacia el digno jefe de la Guardia Civil.

Cuantos tengan que pasar por el negociado de Destinos y Conducción de penados podrán admirar la obra de este teniente coronel... Si mérito tiene la ejecución, más lo tiene el fin perseguido y logrado a fuerza de trabajar, días, meses, años...

Al Estado le costaba una porción de miles de pesetas, que había que pagar a las Compañías de ferrocarriles, las conducciones de presos por vía férrea. Unas Compañías conducían gratuitamente los presos; otras no. Por falta de datos precisos, ocurría muchas veces que el recorrido de las conducciones era mayor que el que debía ser, y por tanto, más caro. Había, pues, que revisar contratos, que estudiar itinerarios, que analizar tarifas.

Resumen de todo ello, que tanto facilita y ahorra, es el trabajo que encomiamos.

En un cuadro de tres metros treinta centímetros de largo, por un metro cuarenta de ancho, ha conseguido el teniente coronel Conde, gráficamente, condensar su labor. En él se encuentran todas las conducciones que pueden verificarse entre las capitales de provincias y prisiones centrales. Consta de dos partes.

La primera la constituye un mapa de ferrocarriles y judicial de España con la demarcación de las Audiencias territoriales, provinciales, Juzgados de instrucción y caminos de afuercia de éstos a la estación más próxima, para facilitar tanto la conducción a la capital, como a cualquiera de los otros Juzgados de la Península. Este mapa, hecho a nueve tintas, señala al primer golpe de vista, por su distinta representación, los ferrocarriles que fueron ó no concedidos con arreglo a la ley de 3 de julio de 1880. Cada Audiencia se marca con un color; la capitalidad de ellas se indica con una banderita; los Juzgados, según su categoría, tienen signos distintos apreciados también a primera vista.

La segunda parte incluye también todas las conducciones que pueden presentarse, incluso las de Africa, Baleares y Canarias.

EL MOMENTO POLITICO

Un Consejo inesperado

¿SE PLANTEA LA CRISIS?

HABLANDO CON EL MINISTRO DE LA GUERRA

Esta mañana, a las doce, visitó al ministro de la Guerra el Presidente del Consejo de ministros, según hablamos anunciado en nuestra edición de la mañana.

La entrevista duró unos diez minutos. Como se atribula gran importancia a esta conferencia, uno de nuestros redactores procuró hablar con el Sr. Aguilera, con el fin de obtener algún detalle de la entrevista.

El ministro de la Guerra nos dió que había ido a verle el Presidente para tratar del Consejo de ministros que había de celebrarse a las doce y media de hoy, como preparatorio del que mañana se verificará bajo la presidencia del Rey.

Interrogado el Sr. Aguilera, referente a las noticias que pudiera facilitar sobre los asuntos de actualidad, dió únicamente que todo seguía normal y cada vez más tranquilo.

Preguntado si del Consejo de ministros de hoy resultaría algún cambio ministerial, ó la continuación del actual Gabinete, respondió el ministro con frases amables y evasivas, que no dejaron entrever su pensamiento.

También se le preguntó si era cierto que un general que desempeña un alto cargo había presentado su dimisión, se refería al señor Arizón, contestando que no era cierto, pues había hablado ayer con él y nada le había dicho.

Ninguna noticia más pudimos obtener de labios del Sr. Aguilera.

EN GOBERNACION

El ministro de la Gobernación, que se retiró de su despacho oficial a hora muy avanzada de la madrugada, volvió al ministerio poco después de las doce de la mañana.

Recibió a los periodistas, manifestándoles que a las doce y media se iba a reunir el Consejo de ministros en la Presidencia.

Este Consejo era preparatorio del que mañana se celebrará, presidido por Su Majestad; habiendo solicitado el Sr. Burell que se reuniese por la mañana, a causa de tener en su ministerio gran recepción, con motivo de la festividad del Corpus.

A las cinco y media obsequiaba con un té a los invitados, y tenía que hacer los honores.

Invitó también al té a los periodistas que hacen la información en Gobernación.

Manifestó también el Sr. Burell que esta mañana habían celebrado una conferencia los señores Presidente del Consejo y ministro de la Guerra.

Esta conferencia parece ser el motivo principal de la reunión de los ministros.

«En el Consejo de hoy—añadió el ministro de la Gobernación—tratáremos de todo lo pendiente, y es posible que después haya noticias.»

El Presidente hará una exposición de todo lo ocurrido, y a la salida diremos a ustedes

Figuran en ella todas las capitales de provincia y prisiones centrales, por orden alfabético. Está construida en forma tal, que permite al más profano encontrar rápidamente los de partida y destino, y dirigiendo desde los visuales; en el punto de intersección se halla el itinerario completo y las Compañías de ferrocarriles que debe recorrer.

En Gracia y Justicia se quiere, respeta y admira al laborioso y culto jefe de la Guardia Civil que tan buenos servicios presta allí.

Lo que yo hago público muy gustoso, ya que indica la hermosa compensación de elementos civiles y militares, en lo que se refiere al beneficio de los intereses generales del Estado, ideal supremo y único de los buenos ciudadanos.

LADERA

SIEMPRE CURA

ó por lo menos alivia, el Elixir Estomacal de Salz de Carlos las enfermedades del aparato digestivo, por crónicas que sean, aunque tengan una antigüedad de treinta años y no se hayan aliviado con los demás tratamientos.

PLAZA DE TOROS DE MADRID

EL CARTEL DE HOY

Se lidiarán seis novillos, desecho de tonta y defectuosos, con divisa celeste y blanca, de la antigua y acreditada ganadería de D. Felipe de Pablo Romero, de Sevilla.

ESPADAS

José Sánchez (Hi. 61to) Rafael Alarcón Francisco Díaz (Pacorro)

Con sus correspondientes cuadrillas.

Con sus correspondientes cuadrillas.

Nombres y señas de los toros.

- 1.º Receloso, núm. 3. Berrendo en negro. 2.º Tador, núm. 22. Negro bragado. 3.º Banderito, núm. 57. Cárdeno claro. 4.º Sorbo, núm. 14. Cárdeno, salpicado. 5.º Cochinito, núm. 75. Negro, meano. 6.º Playito, núm. 128. Berrendo en cárdeno.

Sobrero.—Zamacuco, núm. 23. Cárdeno; del Sr. García Lama.

La corrida empezará a las CUATRO Y MEDIA.

Las puertas de la Plaza se abrirán dos horas antes.

EL MOMENTO POLITICO

Un Consejo inesperado

¿SE PLANTEA LA CRISIS?

HABLANDO CON EL MINISTRO DE LA GUERRA

Esta mañana, a las doce, visitó al ministro de la Guerra el Presidente del Consejo de ministros, según hablamos anunciado en nuestra edición de la mañana.

La entrevista duró unos diez minutos. Como se atribula gran importancia a esta conferencia, uno de nuestros redactores procuró hablar con el Sr. Aguilera, con el fin de obtener algún detalle de la entrevista.

El ministro de la Guerra nos dió que había ido a verle el Presidente para tratar del Consejo de ministros que había de celebrarse a las doce y media de hoy, como preparatorio del que mañana se verificará bajo la presidencia del Rey.

Interrogado el Sr. Aguilera, referente a las noticias que pudiera facilitar sobre los asuntos de actualidad, dió únicamente que todo seguía normal y cada vez más tranquilo.

Preguntado si del Consejo de ministros de hoy resultaría algún cambio ministerial, ó la continuación del actual Gabinete, respondió el ministro con frases amables y evasivas, que no dejaron entrever su pensamiento.

También se le preguntó si era cierto que un general que desempeña un alto cargo había presentado su dimisión, se refería al señor Arizón, contestando que no era cierto, pues había hablado ayer con él y nada le había dicho.

Ninguna noticia más pudimos obtener de labios del Sr. Aguilera.

EN GOBERNACION

El ministro de la Gobernación, que se retiró de su despacho oficial a hora muy avanzada de la madrugada, volvió al ministerio poco después de las doce de la mañana.

Recibió a los periodistas, manifestándoles que a las doce y media se iba a reunir el Consejo de ministros en la Presidencia.

Este Consejo era preparatorio del que mañana se celebrará, presidido por Su Majestad; habiendo solicitado el Sr. Burell que se reuniese por la mañana, a causa de tener en su ministerio gran recepción, con motivo de la festividad del Corpus.

A las cinco y media obsequiaba con un té a los invitados, y tenía que hacer los honores.

Invitó también al té a los periodistas que hacen la información en Gobernación.

Manifestó también el Sr. Burell que esta mañana habían celebrado una conferencia los señores Presidente del Consejo y ministro de la Guerra.

Esta conferencia parece ser el motivo principal de la reunión de los ministros.

«En el Consejo de hoy—añadió el ministro de la Gobernación—tratáremos de todo lo pendiente, y es posible que después haya noticias.»

El Presidente hará una exposición de todo lo ocurrido, y a la salida diremos a ustedes

Segundo Congreso de Economía Nacional

Reunión de las Secciones. Reanudada la sesión en la Sección octava bajo la presidencia de D. Carlos Prast...

Reunión de las Secciones. Reanudada la sesión en la Sección octava bajo la presidencia de D. Carlos Prast...

Se aprueban las conclusiones preferentes de dicha ponencia con algunas modificaciones, después de intervenir en la discusión los señores Torre Carrión, López Núñez, Martí Dalmau, Gascón y el propio presidente, señor Maluquer...

TOROS Y TOREROS

Rafael se marcha, José pone cátedra y Belmonte se muestra trágico. Creo que Rafael tenía decidido propósito de torrear anteayer por última vez en la plaza de Madrid...

nada más que dos pares de banderillas de fuego, y con este castigo y una vara—única que tomó—llegó menos aplomado al último tercio que lo que acostumbra en estas reses.

Fué para Belmonte una tarde de gran victoria, de éxito clamoroso, de triunfantes ovaciones; fué día en que encontró el brillante desquite de faenas anodinas. Ayer toró el Belmonte trágico, aquel torero que se sacaba el toro de la faja y que cuando éste tiraba el derrote, en vez de huir el cuerpo, lo aproximaba a los pitones y sacaba a la res suave y templada...

En resumen, que en esta corrida de la Cruz Roja quedaron muy bien los dueños de la contrata, José y Belmonte, y que la vacada dual perdió muchos enteros en su nombre y renombre.

P. ALVAREZ

PROVINCIAS

Impidiendo la salida de harina.

PONTEVEDRA. (Miércoles, noche.) Al intentar salir por la carretera de Orense un carro cargado con 20 sacos de harina, se amotinó el vecindario, intentando apoderarse de la mercancía por creer iba destinada a Portugal.

Como la casa donde quedó depositada la harina tiene salida al ferrocarril, se vigila la puerta para evitar que por la noche puedan ser trasladados a los muelles los 20 sacos de harina para su embarque en un vagón.

CIUDAD REAL. (Miércoles, noche.) El alcalde de Tomelloso ha oficiado al gobernador civil rogándole se interese cerca de la Compañía de ferrocarriles para que envíe suficiente material móvil destinado al transporte de carbón...

De Castellar de Santiago regresaban en automóvil a Torrenueva el inspector jefe de Primera enseñanza de la provincia y el veterinario D. Elías Sánchez. En una curva de la carretera volcó el carruaje, quedando debajo el mecánico que lo guiaba y siendo lanzados fuera los dos ocupantes.

Ahogado en una charca. Dicen de Santa Cruz de Mudela que el vecino Miguel Campos salió a ver el estado de las siembras en sus cultivos...

Los disturbios de Vigo. VIGO. (Jueves, madrugada.) Ha sido reconcentrada más Guardia Civil, ante el temor de que ocurrieran disturbios.

Los disturbios de Vigo. Fueron asaltados tres vagones de harina que había en la estación del ferrocarril.

Huelga general en Asturias? Pidiendo mejoras. OVIEDO. (Jueves, madrugada.) Telefónema depositado a las seis de la tarde y recibido a las tres de la mañana.

OVIEDO. (Jueves, madrugada.) En la Asamblea celebrada anoche en el Centro de las Sociedades obreras se ratificó el acuerdo de ir a la huelga general en Asturias.

ESPECTACULOS EL CARTEL DE HOY. REAL.—El jueves y viernes no hay función. El sábado, a las 10, (cuinta función de abono), magnífico programa y el gran baile Poliorchica.

Se acordó también continuar la discusión de los temas de esta Sección mañana viernes, a las tres y media de la tarde.

Componen la Mesa de la Sección segunda los Sres. Brugada, presidente; Armenteras, vicepresidente, y Moreno Caracciolo y Sixto Onta, secretarios.

El Sr. Chabaut da lectura a su ponencia sobre «Necesidad de crear en la Universidad española los altos estudios económicos».

El Sr. Fúster presenta una enmienda, proponiendo se diese carácter de Facultad de Comercio a las Escuelas de Intendentes de Madrid y Barcelona, creando otras en Sevilla y Coruña.

Intervinieron en la discusión, que se sostuvo animada, adquiriendo altos vuelos, los Sres. Fúster, Guall, Chabaut, Valle, Flores, Sacristán, Lillo, Forcas e Ibarra. Este último presentó una enmienda pidiendo que se establecieran en los distintos centros de enseñanza aquellos estudios económicos más en armonía con la preparación técnica de sus alumnos...

Acordóse, a propuesta de la presidencia, que la Mesa redacta una conclusión trunca, en que se recojan las orientaciones marcadas en la discusión y que se hallen en el espíritu general de la Asamblea.

Bajo la presidencia del Sr. Piniés se reunió la Sección quinta, que trata de las «Relaciones entre la Hacienda del Estado y las locales», discutiéndose las conclusiones presentadas por el Sr. Sans y Baigús, que fueron muy combatidas en cuanto a su detalle.

Seguidamente el Sr. Barreras leyó su trabajo libre sobre «La ley de Autorizaciones y las Haciendas locales», proponiendo interesantes conclusiones al cuestionario del señor ministro de Hacienda, remitido a todos los Ayuntamientos españoles, en las que sienta bases para las Haciendas municipales, te-

niendo alguna de ellas marcado fondo social. Los Sres. Carreras, Sitjas, Montañés, Omdán, Orbea, Pérez Díaz y otros hicieron atinadas observaciones sobre dichos trabajos, proponiéndose por la presidencia que se aprobara de momento, como conclusión única, la de que era aspiración del Congreso que se suprimiera para todos los Ayuntamientos el cupo de Consumos del Tesoro.

Reunión de la Sección tercera, bajo la presidencia de D. José Maluquer y actuando de secretarios D. Octavio Elorrieta y D. Alvaro Vinyals; se puso a discusión la ponencia «Política social», de D. José Calvo Sotelo, que defendió en su ausencia D. Alfredo Serrano Jover.

Se aprueban las conclusiones preferentes de dicha ponencia con algunas modificaciones, después de intervenir en la discusión los señores Torre Carrión, López Núñez, Martí Dalmau, Gascón y el propio presidente, señor Maluquer, quien presentó una enmienda que fué tomada en consideración.

El Sr. López Núñez propone un aplauso para el Sr. Calvo Sotelo por su notable estudio.

Se procedió acto seguido a la discusión de la ponencia tercera, «Colonización interior y política hidráulica», de la que es ponente don Pedro González Quijano.

Se han aprobado, siguiendo el orden de preferencia previamente señalado, varias conclusiones con ligeras modificaciones. Intervinieron en la discusión, presentando enmiendas, los Sres. Carrión, Cobos, León, Gascón, Soler, Mon, Pascual, Aznar, Nicolau, Ballesteros y Montesinos.

Se reunió la Sección séptima presidida por D. Antonio G. Vallejo, y D. Alvaro Vinyals procedió a dar lectura a su ponencia sobre «Crédito industrial».

Abierta discusión, intervinieron los señores Vives, Colás, Sacristán, Golcochea, Forcas y Sillo, dando lectura el Sr. Sacristán a su ponencia sobre «Crédito comercial», acordándose discutir ésta simultáneamente con la del Sr. Vinyals, dado su analogía.

Después de discutirse ampliamente las conclusiones de las dos ponencias, se acuerda nombrar una Comisión, compuesta de los señores Golcochea, Forcas, Colás y Vives, que, reuniendo las conclusiones de ambas, las mifiquen para mayor claridad y simplificación en las conclusiones finales del Congreso.

Se acordó también continuar la discusión de los temas de esta Sección mañana viernes, a las tres y media de la tarde.

Componen la Mesa de la Sección segunda los Sres. Brugada, presidente; Armenteras, vicepresidente, y Moreno Caracciolo y Sixto Onta, secretarios.

El Sr. Chabaut da lectura a su ponencia sobre «Necesidad de crear en la Universidad española los altos estudios económicos».

ESANOFELE (CONTRAVENENO DEL MOSQUITO) Previene el paludismo y te cura en todas sus formas. Dosis curativa: Seis píldoras diarias, por quince días.

LEGITIMO KEFIR DEL CAUCASO Preparado, según fórmula del eminente Dr. Koloerski, con verdadero fermento recibido directamente del Cáucaso. Recomendado por los mejores médicos del mundo, por sus resultados maravillosos.

MOLINERIA En venta maquinaria moderna por cilindros, completa, produciendo 6.000 kilos, en estado de nueva, embalsada a punto de exportación.

LA UNIVERSAL Agua vegetal higiénica, la más perfecta de todas las preparaciones similares para combatir a los cabellos blancos. CARMEN, 18, PRIMERO. TELÉF. 123

ESANOFELE (CONTRAVENENO DEL MOSQUITO) Previene el paludismo y te cura en todas sus formas. Dosis curativa: Seis píldoras diarias, por quince días.

VINOS TINTOS
de los herederos del
MARQUES DE RISCAL
ELCIEGO (Alaya).
Pídanse en todos los hoteles
y restaurantes.
— DEPOSITOS EN MADRID —
Sra. Viuda de D. Baldomero Garcia, «High-Lifes», Carrera de San Jerónimo, 14.
D. J. Pecaing, Príncipe, 13.
D. Adriano Alvarez, Barquillo, 3.
Sres. D. Carlos Prast y Hermanos, Arenal, 1, «Las Colonias».
Sres. Hijos de Ripoll, Puerta del Sol, 15, «La Mallorquina».
D. Francisco de Cos, Conde de Xiquena, 2, y Paseo de Recoletos, 21.
D. Antonio Montalbán, Nicolas María Rivero, 12 (antes Cedaceros), Bodega Montalbán.
D. Santiago Molinero, Conde Romanones, 12.
D. Juan Fernández Rodríguez, Hortaleza, 15, «Las Infantas», 4 y 6.
Sra. Viuda de D. E. Ortiz, Alcalá, 33 y 35, «La Negrita».
Bodega Victoria, Olózaga, 6. Teléfono 640.
D. Ramiro García Suárez, «Caves Monopoles», Echegaray, 1 y 3. Teléfono núm. 82.
D. P. Pidoux, Cruz, 12.
D. Jorge Balaguer, Montera, 51, «La Mallorquina».

Aviso muy importante a los consumidores.
Exigid siempre intacta la malla de alambre que precinta la botella y a la media botella.—Fijense muy especialmente en nuestra MARCA CONCEDIDA

XXI ANIVERSARIO
EL SEÑOR
D. Ricardo García Trelles
Y MARTINEZ ARCOS
Falleció en Madrid el día 7 de junio de 1896.
R. I. P.

Su hijo, D. Ricardo; su hija política, nietos, sobrinos y demás parientes,
RUEGAN a sus amigos lo encomiendan a Dios.

Todas las misas que se celebren el día 7 del corriente en las parroquias de San José, Santa Bárbara y Santo Cristo de la Salud (Atocha, 58), serán aplicadas por el alma de dicho señor.

El Excmo. Sr. Nuncio de Su Santidad, el Excmo. Sr. Cardenal-Arzbispo de Valencia, Arzobispo de Santiago de Cuba, Arzobispo-Obispo de Madrid-Alcalá y los Sres. Obispos de Sión y Oviedo han concedido, respectivamente, 100, 80 y 40 días de indulgencia a los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren o parte de rosario que rezaren por el alma de dicho señor.

GRANDES ALMACENES
EL AGUILA
3, PRECIADOS, 3-MADRID

Sucursales:
BARCELONA, ALICANTE, ALMERIA, BILBAO, CADIZ, CARTAGENA, GIJON, GRANADA, MALAGA, PALMA DE MALLORCA, SANTANDER, SEVILLA, VALENCIA, VALLADOLID Y ZARAGOZA

Sección de Sombrerería

Camisería, Géneros de punto, Corbatería, Guantería, Sombrerería, Paraguas, Bastones y Artículos de Viaje.

Precio fijo-Ventas al contado

Sombreros de paja rústica, última novedad, 4 pesetas.
Los mismos, en clase superior, 4 pta. 8 y 6

Sombreros «Sport», de drill beige, con cogotera, 4 pesetas.
Los mismos, sin cogotera, 4 pesetas.... 4

Gorras de paja azul, 4 pesetas..... 5,50
Las mismas, con funda piqué blanco, 4 pesetas..... 7,50
Las mismas, de piqué blanco lavable, 4 pesetas..... 4

Sombreros de paja inglesa, clase muy fina, 4 pesetas.
Los mismos, en clase extra, 4 pta. 10 y 12

Sombreros «Panamá», clases muy finas, 4 pesetas..... 20, 25 y 30
Los mismos, en clase superior y en seda, 4 pesetas..... 40 y 50

Gorras de lana, surtidas, en colores, 4 pesetas..... 3 y 3,50
Las mismas, en clase superior y en seda, 4 pesetas..... 5

EL EXCMO. SEÑOR
Don Antonio Martínez del Campo y Acosta
ABOGADO, RELATOR-SECRETARIO DE LA AUDIENCIA DE MADRID, SENADOR DEL REINO, EX DIPUTADO A CORTES, EX CONSEJERO DEL CONSEJO SUPERIOR DE AGRICULTURA, INDUSTRIA Y COMERCIO; CONDECORADO CON LAS GRANDES CRUCES DE LA CATALUÑA Y NUESTRA SEÑORA DE LA CONCEPCIÓN DE VILLAVICIOSA DE PORTUGAL

FALLECIO EL 7 DE JUNIO DE 1916
Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.
R. I. P.

Su desconsolada viuda, la Excmo. Sra. doña Matilde Keller; sus hijos, D. Antonio y doña Teresa; hijo político, D. Lorenzo Fernández-Yañez; nieta, hermanos políticos, sobrinos, tíos políticos, primos y demás parientes suplican a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios Nuestro Señor.

Serán aplicadas por su eterno descanso las misas de siete y media y nueve y media, que se celebrarán el día 7 en el oratorio de las Hermanas Eucarísticas (Blanca de Navarra, 11), todas las que se digan y la exposición del Santísimo el día 8 en la iglesia del Perpetuo Socorro (Manuel Silveira, 12) y el 9 en la parroquia de Santa Justa y Pastor (Maravillas), de esta corte, y el día 8 en la iglesia parroquial de Santa Agueda, de Burgos; Santa María, de Belorado, y en la capilla de la Granja de la Ojuela, Barrios de Colina (Burgos).

Varios Sres. Prelados han concedido indulgencias en la forma acostumbrada. (7)

ATENCIÓN
Compre oro, plata, platino, brillantes, perlas, esmeraldas y toda clase de alhajas a precios como ninguna otra. Antigua PLATERIA de López, 4, ZARAGOZA, 4. Telé. 3370

CURA SEGURA Y PRONTA DE ANEMIA Y LA CLOROSIS
EL LICOR LAPRADE
es el mejor de los ferruginos; no ennegrece los dientes ni causa estreñimiento. Depósito en todas las farmacias. Collin y Compañía. PARÍS.

CAMAS DORADAS
1.ª casa en España
Única que por su crédito no emplea la tela ni la estampación, sólo material de primera. Píñillos, Espoz y Mina, 5.

CARIDAD
solicita de nuestros lectores, Juana Planella, viuda de Marassi, enferma, careciendo de toda clase de recursos y desahuciada del cuarto donde habita en la calle del Angel, 12, bajo, n.º 4. Las personas caritativas pueden hacer una gran obra socorriendo a esta desgraciada señora.

DINERO
Con reserva a sueldos y pensiones del Estado y Ayuntamiento. Castañilla de los Angeles, 5, 2.º de 10 a 12 y de 7 a 9.

AGENCIA HAVAS
(SUCURSAL EN ESPAÑA)
9, PRECIADOS, 9.
Anuncios nacionales y extranjeros.—Combinaciones de publicidad en toda la Prensa.—Presupuestos gratis.—Pídanse tarifas. Teléfono 3.888. Madrid.

PERLAS DE ORO
Pídanse a Dr. Woly
MARILLO MEXICANA MODERNA
— Curan con gran rapidez —
LA IMPOTENCIA
En todos sus casos y edades, Espasmos, Perdidones seminales etc., etc., etc. 9 Ptas., tubo, Madrid, Arenal 2 y Puerta de San Jerónimo, 12. San Pablo 18. Los enfermos que deseen recibirlos directamente ó bien consultarlos, internarse, etc., pueden dirigirse por carta al CONSULTORIO CLINICO, Hamburga de las Artes 12, Barcelona. Envía gratis folleto explicativo.

CAMAS La Casa que más vende en Madrid; única q. garantiza su dorado inglés inalterable, es la acreditada FABRICA DORADAS Cabeza, 34.

TOS FERINA
SE CURA CON EL JARABE DE Tomillina de Aguirrezabala (San Sebastián). — EXIJO SEGURO —
Venta en principales farmacias.—Depósito: Prieto, Fernando el Santo, 5, y Gayoso, Arenal, 2. Franco, 250.

POLICIA PARTICULAR
Vigilancias personales. Informes en todo el mundo. Pesquisas para divorcios y herencias. Preciados, 64, Madrid.

COMPRA-VENTA DE FINCAS
— HIPOTECAS —
COLOCACION DE CAPITAL
Mil pesetas garantizadas rentan dos diarias. DESPACHO
San Bartolomé, 4, principal. Teléfono 4.842.

ARMARIOS NEVERAS
especiales para Cafés, Fondas, Bares y particulares, muy baratos. Bateria de cocina. Lampistería de Martínez, Comandante las Morcenas, 2 (Antigua de la Cruz).

MATERIAL FERROVIARIO
Compramos carriles, vagones, vagonetas, material de hierro y motores.—Péligros, 3, carpintero. S. A. LA VASCOLENA

Plátanos y tomates Venta de plátanos y tomates de Canarias. Se hacen envíos a provincias. Almacén Llantero, 11. Corresponsalía a Bna. Batista Rojas, paseo de Recoletos, 31, tercero, MADRID.

SANIDAD MILITAR
Preparación para las próximas oposiciones. Esta Academia, además de haber obtenido ya el título convectoria (como en casi todas las anteriores) el día 1.º de agosto de 1916, en el examen de las oposiciones de San Ignacio.

SERVICIO URGENTE
La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid tiene establecido en las estaciones de Atocha, Norte y Delicias, un servicio urgente de transportes para todas las expediciones facturadas a domicilio, al solo fin de que los consignatarios reciban sus mercancías inmediatamente a la llegada de los trenes, por la mañana ó por la tarde, según el horario establecido. Precisa que los remitentes facturen a "Entregar a domicilio" las mercancías que expidan.

Oficinas centrales..... 809
Oficinas auxiliares:
Estación Atocha..... 806
Idem Norte..... 801

MAQUINAS
Cepillos, Palas, Coras y Fielros de todos precios para lustrar pisos. Escobones, Cepillería fina, LINOLEUM, Alfombras para comedores y lavabos, HULES, PLUMEROS, LIMPIABARROS y GOMAS.—CASTELLAS, P.º Herreradores, 12 y Príncipe, 12. Madrid. Teléfono 1.828.

Traducciones de idiomas.
Escalante, 13, 1.º. 124.

Cinco duros semestrales, confeccionado en casa (desde cualquier localidad), trabajo nuevo sorprendente, propio para señoras, caballeros. Facilísimo, gratis muestrario, escribiendo Apartado 788, Madrid.

Herminismo sábanas diferenciales. 6.000 ptes., lino, cinco patios, magníficas, gran industria, inmediatos Mediodía, Delicias, 18.

Herminismo sábanas diferenciales. 6.000 ptes., lino, cinco patios, magníficas, gran industria, inmediatos Mediodía, Delicias, 18.

Con ascensor, magníficas interiores y exteriores, 35 y 70 pesetas. Calle Delicias, 13.

Herminismo sábanas diferenciales. 6.000 ptes., lino, cinco patios, magníficas, gran industria, inmediatos Mediodía, Delicias, 18.

Con ascensor, magníficas interiores y exteriores, 35 y 70 pesetas. Calle Delicias, 13.

Se alquila magnífico local, Don Ramón de la Cruz, esquina Torrijos.

En San Sebastián se alquila un anexo en segundo piso, calle Vergara, 40 metros de la Avenida. Buena terminación. Razon en Madrid, Baldo 24; en San Sebastián, Vergara, 6, librería Ramos.

Cedera alcaoba y gabinete cómodo a persona con buenas referencias. Hilleras, 7. Barán razón porteria.

San Sebastián, playa Ondas, alquilase chalote amueblado, doce camas, agua, luz, baño, ropa, plata, jardín, temporada de junio a 1.º de septiembre con rebaja precio. Informarán: Jorge Juan, 15, 1.º

Cochera inmejorable para Automóvil, Casa particular. Pato espasoso, Cisne, 5.

5 CENTIMOS
por
PALABRA

PUBLICIDAD ECONOMICA
HASTA 30 PALABRAS

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España». Arenal, núm. 1.

ALQUILERES
San Ildefonso.—Alquilo, vendido hotel con jardín, huerta, cocheras.—Razón, Tetuán, 13.

Herminismo sábanas con magníficas tendidas.—Delicias, 13.

Con ascensor, magníficas interiores y exteriores, 35 y 70 pesetas. Calle Delicias, 13.

Herminismo sábanas diferenciales. 6.000 ptes., lino, cinco patios, magníficas, gran industria, inmediatos Mediodía, Delicias, 18.

Con ascensor, magníficas interiores y exteriores, 35 y 70 pesetas. Calle Delicias, 13.

Se alquila magnífico local, Don Ramón de la Cruz, esquina Torrijos.

En San Sebastián se alquila un anexo en segundo piso, calle Vergara, 40 metros de la Avenida. Buena terminación. Razon en Madrid, Baldo 24; en San Sebastián, Vergara, 6, librería Ramos.

Cedera alcaoba y gabinete cómodo a persona con buenas referencias. Hilleras, 7. Barán razón porteria.

San Sebastián, playa Ondas, alquilase chalote amueblado, doce camas, agua, luz, baño, ropa, plata, jardín, temporada de junio a 1.º de septiembre con rebaja precio. Informarán: Jorge Juan, 15, 1.º

Cochera inmejorable para Automóvil, Casa particular. Pato espasoso, Cisne, 5.

En Miraflores de la Sierra se alquilan honitos hoteles amueblados, con jardín, agua y luz eléctrica, de siete y 10 camas, a precios económicos.—Detalles Barquillo, 33, principal, y en Miraflores, Gran Hotel Julia.

En Santander alquilase, veradero, primer piso amueblado, muy céntrico.—Barquillo, 21, porteria.

Urgente se desea alquilar en Madrid, con opción a compra, terreno de 2.000 a 3.000 metros cuadrados, a proximidad estación ferrocarril, de preferencia la del Norte. Trato directo. No se admiten correcciones. Ofertas, Apartado 588, Madrid.

ALMONEDAS
Almoneda forzosa, vende urgente obliga deshacer casa, dos pisos, muebles, colecciones lino, camas doradas, breves días.—Colón, 14.

Almoneda toda la casa. Pídanse, magnífica cocina, alcaoba. Valverde, 44, bajo.

CONSULTAS
Enfermedades, coxetas. Médico en el interior Hospital San Juan de Dios, 11 y 1, 1.º piso, 4 y 6, 2.º Espedal, 5, 7 y 8, 1.º Obispo, 66, Fuencarral, 73, primero. Entrada Santa Bárbara, 2.

COMPRAS Y VENTAS
Pago más que nadie de dentaduras postizas, alhajas, antigüedades y toda clase de objetos. Atocha, 86, tienda.

Vendo casa-hotel en Pozuelo (Sagunto, 10, carretera) con piso bajo, principal y jardín.

El Cacique.—Exquisita sidra champagne.—Montes y Caveda. Plaza Atocha, 13.

Inleum, persianas, hules a la mesa, precios increíbles a pesar guerra. Serra, teléfono 4.365. Fuentes, 5.

Pago bien mobiliarios, alfombras y objetos. Amor de Dios, 15.

Vendo alquilo hotel Guindalera. Razón, Santa Isabel, 4 duplicado.

Compra de alhajas, brillantes, perlas, esmeraldas, zafiro. Se paga todo su valor. Bolas de los Brillantes. Espoz y Mina, 3, piso entresuelo.

Se vende en el Concejo de Villaviciosa (Asturias), próximo al mar, un chalet de modernísima construcción y una huerta cercada, con árboles frutales variados, alto ceniciento, por la mitad de su valor, y otras fincas rústicas a las desea el interesado.—Razón, Los Tirolenses, Romanones, 7, Madrid.

Alquilarse y vagueta. Para instalar estas industrias cerca de Madrid se venden o permítan por casa en Madrid ó venta a plazos, dos hoteles y un huerto bajo un peñascero. Razón, J. cometrero, 55, segundo izquierda.

Año. Se compran cualquier número de lamparas fundidas. Plaza del Carmen, 2, tienda.

Perro griffon, beige, para raza, se vende 200 pesetas, Zurbarán, 21, porteria.

Vorano. Se desea chalet, seis camas, luz eléctrica, agua, jardín, cerca playa Cantabrico. Apartado, 741, Madrid.

Terreros parcelados, muy baratos, Gloria Cuatro Caminos, Pacifico, Delicias, varios más. Edificaciones plazas Corredera Alta, 9-11, tercero derecha.

Libros jó manuscritos.—No vender sin avisar a Melchor Garcia, San Bernardo, 26, teléfono 272.

ESPECIFICOS
Antes de comprar específicos nacionales y extranjeros ó recetas, preguntar precio en Puebla, 11, farmacia. Hay aspirina Bayer, legítima.

Antigripal Semagra. Cura la gripe y toda clase de enfriamientos en 24 horas. Depósitos, farmacia.

Urgente. Hace falta un buen fotógrafo de clichés y ampliaciones.—Dirigirse a C. Pardo, fotógrafo (Zaragoza).

Los enfermos. (Pues no se debe emprender un viaje si se está débil, enfermo) No se debe emprender un viaje si se está débil, enfermo. Pídanse gratis libro «Oídese».—Apartado 403, Madrid.

Negocio. Onda 1.000 pesetas. Necesito 60 al mes en negocio serio y seguro administrado por sí mismo. Informaciones gratis. Señor Guantero, Preciados, 7, pta. 3.ª, y 4.ª a Casa fundada 1880.

Dinero al comercio. Propietarios y toda garantía. Cifras, 4, entresuelo de 3.ª a 3.

Representaciones nacionales y extranjeras se consiguen en la «Cita de Representantes y Representados».—Bardós «La Girald», Barquillo, 40, Córdoba. Sobre franquicio.

Visitante. Comisionista aceptaría representar cualquier buen artículo. Formalidad absoluta. José Vives, Zuristas, 6, Valencia.

Primera oficial de taller de modista solicita empleo de primer orden. Dirigirse, July Cleverly, 57 Rue Condorcet, París 2.º Arr.

Se reciben anuncios para esta Sección en todas las Agencias de Publicidad y en la Administración de «La Correspondencia de España».

MAQUINAS
Cepillos, Palas, Coras y Fielros de todos precios para lustrar pisos. Escobones, Cepillería fina, LINOLEUM, Alfombras para comedores y lavabos, HULES, PLUMEROS, LIMPIABARROS y GOMAS.—CASTELLAS, P.º Herreradores, 12 y Príncipe, 12. Madrid. Teléfono 1.828.

Traducciones de idiomas.
Escalante, 13, 1.º. 124.

Cinco duros semestrales, confeccionado en casa (desde cualquier localidad), trabajo nuevo sorprendente, propio para señoras, caballeros. Facilísimo, gratis muestrario, escribiendo Apartado 788, Madrid.

Herminismo sábanas con magníficas tendidas.—Delicias, 13.

Con ascensor, magníficas interiores y exteriores, 35 y 70 pesetas. Calle Delicias, 13.

Herminismo sábanas diferenciales. 6.000 ptes., lino, cinco patios, magníficas, gran industria, inmediatos Mediodía, Delicias, 18.

Con ascensor, magníficas interiores y exteriores, 35 y 70 pesetas. Calle Delicias, 13.

Se alquila magnífico local, Don Ramón de la Cruz, esquina Torrijos.

En San Sebastián se alquila un anexo en segundo piso, calle Vergara, 40 metros de la Avenida. Buena terminación. Razon en Madrid, Baldo 24; en San Sebastián, Vergara, 6, librería Ramos.

Cedera alcaoba y gabinete cómodo a persona con buenas referencias. Hilleras, 7. Barán razón porteria.

San Sebastián, playa Ondas, alquilase chalote amueblado, doce camas, agua, luz, baño, ropa, plata, jardín, temporada de junio a 1.º de septiembre con rebaja precio. Informarán: Jorge Juan, 15, 1.º

Cochera inmejorable para Automóvil, Casa particular. Pato espasoso, Cisne, 5.

QUINTO ANIVERSARIO
LA EXCMA. SEÑORA
Doña María Josefa Jiménez de Sandoval y Saavedra
MARQUESA DE ELDUAYEN
Falleció en Munich el día 7 de junio de 1912
Habiendo recibido los auxilios espirituales.
R. I. P.

Su viudo, hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, tíos, tíos políticos, primos y primos políticos,
RUEGAN a sus amigos se sirvan tenerla presente en sus oraciones.

Todas las misas que se celebren el día 7 en las parroquias de San Jerónimo el Real y San Sebastián y en las iglesias del Salvador y San Luis Gonzaga (calle de Zorrilla), Santísimo Corpus Christi (Carboneras) y San Fermín de los Navarros (paseo del Cisne), serán aplicadas en sufragio del alma de dicha excelentísima señora.

Los Excmos. é Ilmos. Sres. Nuncio Apostólico de Su Santidad y Obispos de Madrid-Alcalá y Sión, se han dignado conceder cien y cincuenta días de indulgencia, respectivamente, a todos los fieles por cada misa que oyeren, sagrada comunión que aplicaren o parte de rosario que rezaren por el alma de la finada.

CON TRISTEZA DIGO
que por no anunciar he perdido toda mi clientela. Ahora pienso recuperarla encargando mi propaganda a la Agencia «Colonia», Fuencarral, 13 y 15, teléfono 805 (junto a la Gran Vía).